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В целях безопасности
 ► В Белгороде установили 4 400 контроллеров на дверях МКД.

За последнее время автоматические размыкатели дверей появились в 100 подъез-
дах. В основном на Харгоре - это улицы Есенина, Губкина, бульвар Юности. В плане - 
довести цифру до 5 тысяч. 

- Контроллеры на дверях подъездов многоквартирных домов показали свою эф-
фективность во время объявления о ракетной опасности. Они позволяют тем, кто 
проходит мимо таких домов, укрыться и спасти свои жизни. Поэтому продолжаем эту 
работу, - рассказал губернатор Вячеслав Гладков.

Напомним, устройства подключены к системе ЕДДС. При сигнале ракетной опас-
ности они автоматически открывают домофоны в течение 3-5 секунд.

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ! УВАЖАЕМЫЕ ДРУЗЬЯ!
22 июня - один из самых трагических и мрачных дней истории нашей Родины. 

Великая Отечественная война, начавшаяся 83 года назад, стала страшным ударом 
для всей нашей страны. Для миллионов наших соотечественников жизнь навсегда 
разделилась на до и после, оборвался мир, жизнь и планы на будущее. В то же вре-
мя этот день показал сплочённость всех народов многонационального государства. 
Они сделали единодушный выбор: стоять насмерть за свою общую Отчизну!

Уже первые дни показали самоотверженность, благородство и мужество белго-
родцев, пришедших на призывные пункты, готовых противостоять врагу на фронтах 
и в тылу врага. Среди наших земляков свыше двухсот Героев Советского Союза. 
Трудно переоценить подвиг белгородских партизан и подпольщиков, оказывавших 
активное сопротивление гитлеровцам, несмотря на их беспрецедентную жесто-
кость. Мы преклоняемся перед трудовым подвигом женщин, стариков, подростков, 
работавших не покладая рук на полях и в цехах заводов, построивших в рекордные 
сроки подъездные пути между Старым Осколом и Ржавой при подготовке операции 
на Курской дуге.

Белгородчину, ставшую местом жестоких кровопролитных боёв, местом подви-
га, местом славы, осеняют сотни обелисков, памятников, мемориалов. Они гла-
сят - вот земля героев! Эта священная память вдохновляет нынешнее поколение 
на подвиги. Тысячи белгородцев сегодня с оружием в руках противостоят фашизму 
и нацизму, вновь поднявшим голову. 

Как и прежде, звучит лозунг: «Всё для фронта! Всё для победы!». Белгородская 
земля вновь стала форпостом борьбы за русский мир, за Россию! С осознанием 
долга и правды предприятия, организации, волонтёры оказывают помощь бойцам - 
участникам специальной военной операции. Как никто, в нашем регионе знают: в 
ходе СВО ведётся бой за историческую правду о Великой Отечественной войне! 
Бой против любых попыток эту правду переиначить и исказить, унизить и оскорбить 
память павших. Бой идёт с теми, кто так и не усвоил, насколько опасным может 
стать фашизм.

Мы помним и скорбим о павших и умерших от ран, о миллионах замученных и 
зверски убитых фашистами мирных жителей, о тех, кто погибал под бомбёжками, 
кто умирал от голода. Мы не забываем о рано повзрослевших детях войны, о все-
поглощающем горе матерей, лишившихся сыновей, о слёзах вдов, которые так и не 
дождались своих любимых. 

Эта память - в каждой семье. Эта генетическая память нашего народа, для кото-
рого самая большая ценность на земле - мир! И за него стоит сражаться! 

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

Свеча памяти
 ► Белгородцы могут зажечь виртуальную свечу в память 

о героях Великой Отечественной войны.

22 июня - День памяти и скорби. В этот день в 1941 году началась самая страшная 
война.

На сайте деньпамяти.рф можно зажечь виртуальную свечу и посмотреть более 60 
роликов с воспоминаниями о войне от лица фронтовиков, блокадников, тружеников 
тыла, узников концлагерей.

В прошлом году в онлайн-акции «Свеча памяти» приняли участие 537 116 человек. 
Благодаря пожертвованиям удалось собрать 1 479 460 рублей на помощь ветеранам 
Великой Отечественной войны.

Внимание: объезд!
 ► На одном из участков улицы Попова ограничат движение 

транспорта. 
Это связано с работами по устройству ливневой канализации в рамках благо-

устройства Центрального парка культуры и отдыха.
Движение транспортных средств будет прекращено в районе дома № 31 на ул. По-

пова с 20.00 21 июня до 20.00 23 июня. 
Возможные маршруты объезда:
• пр-кт Белгородский - пр-кт Б. Хмельницкого - ул. Мичурина;
• ул. 3-го Интернационала - ул. Н. Чумичова - пр-кт Белгородский.
Просим планировать свой маршрут заранее.

Новые назначения
 ► Кадровые изменения произошли в руководстве 

структурных подразделений мэрии.

Заместитель главы администрации города по социальной политике и образованию 
Сергей Андреев покинул свой пост по собственному желанию. По информации пресс-
службы мэрии, решение Сергея Викторовича связано с переходом на другую работу. 
Он был назначен на пост заместителя мэра Белгорода в июле 2022 года, а ранее за-
нимал должность директора Дворца детского творчества.

Пост заместителя главы администрации города по социальной политике и образо-
ванию заняла Инна Тяпугина, которая до этого работала директором школы «Алго-
ритм успеха». 

Глава управления образования Белгорода Ирина Гричаникова также оставила 
свой пост. Она отвечала за развитие образования в Белгороде на протяжение по-
следних девяти лет. 

На этой неделе муниципальное управление образования возглавил Михаил Шей-
ченко. Ранее в разные годы он занимал пост ректора Белгородского института раз-
вития образования, работал директором белгородской школы № 17 и заместителем 
директора Центра образования № 1.

Отметим, что Михаил Шейченко в 2019 году стал победителем регионального кон-
курса «Директор школы». 

Департамент строительства и архитектуры Белгорода возглавил Андрей Молча-
нов, сменив на этом посту Наталию Гикал. В период 2020-2021 годов Андрей Алек-
сандрович работал начальником департамента городского хозяйства, а ранее - заме-
стителем руководителя комитета по развитию территорий администрации Белгорода.

Напомним, что Наталия Гикал занимала должность руководителя муниципального 
департамента строительства и архитектуры с 28 февраля 2023 года.

Полвека вместе
 ► Семейная пара из Белгорода отметила золотую свадьбу. 

Виктор Захарович и Любовь Васильевна Ятченко вместе 50 лет!
В браке они воспитали сына и двух дочерей. Сейчас у них уже пять внуков. 
В памятный день супруги торжественно расписались в книге записей юбиляров се-

мейной жизни. Находится она в городском управлении ЗАГС. Юбилярам торжествен-
но вручили грамоту от губернатора Белгородской области.

Напомним, что 2024 год в России объявлен Годом семьи.
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовил Пётр КОТОВ

Обновления дворовой территории здесь 
очень ждали. В доме проживают в основ-
ном пожилые люди и семьи с маленькими 
детьми. Они обращались к  администрации 
с просьбой помочь поскорее решить нако-
пившиеся проблемы. Прежде всего, с уз-
кой проезжей частью, большим трафиком 
из-за въезда в детсад с территории двора 
и детскими площадками. 

- При первой возможности мы преду-
смотрели средства в городском бюджете 
и организовали работу. Обсудили каче-
ство ремонта. До старта работ управа 
трижды проводила собрания, чтобы ут-
вердить проект.

Основной задачей было расширить 
проезд и успокоить трафик на дворовой 
территории. С учётом инженерных сетей 
удалось увеличить ширину на 0,5 метра 
и отремонтировать в общей сложности 
1700 кв. м дорожного полотна. Также об-
устроили 900 кв. м тротуаров плиткой. Но 
жители сомневаются в проектных реше-
ниях. Поэтому пообещал всё проверить и 
показать документацию, - рассказал мэр 
Белгорода.

Кроме того, для решения основного 
вопроса перенесли центральный вход 
в детсад на противоположную от двора 
сторону, чтобы минимизировать движе-
ние автомобилей. 

Также в ходе ремонта обновили три 
детские площадки. Установили беседку, 

скамейки и урны, площадку для сушки 
белья.

- Но, несмотря на то, что проводились 
сходы граждан по составу проекта, не все 
пожелания учли. Так, жители просят сде-
лать резинокордовое покрытие на двух 
детских площадках, высадить деревья 
взамен тех, которые пришлось убрать 
в связи с расширением проезжей части, 
установить дополнительные скамейки.

Поручил все замечания отработать. 
По итогам проведу ещё одну встречу, 
чтобы убедиться в результатах, и будем 
принимать работу вместе с жителями, - 
отметил Валентин Демидов.

ФОТО BELADM.GOSUSLUGI.RU

Его провёл губернатор Вячеслав 
Гладков. 

Одна из главных задач - восстановить 
исторический центр Белгорода в совре-
менной интерпретации.

Проектом предусмотрено, что фаса-
ды зданий выполнят в светлых тонах, как 
символ меловых гор. Основная отделка 
внешних стен - натуральный камень. А 
такие детали, как пилястры и карнизы,  
выполнят из архитектурного бетона.

- Мне нравится такой подход. У каж-

дого здания будет своя история, свои 
особенные элементы, которые сложатся 
уже в целую историю во время экскурсий, 
привлекая внимание и белгородцев, и 
приезжих. Дал поручение отдельно про-
работать архитектурную подсветку. Она 
должна подчёркивать контуры зданий - 
нужна целостная картина единого «Бе-
лого квартала». Через три недели рас-
смотрим решения по художественному 
освещению, - обозначил глава региона.

ФОТО BELREGION.RU

Глава администрации города Вален-
тин Демидов проверил, как организо-
ваны работы. Сейчас идёт демонтаж 
поверхностей потолков, полов, стен. Ра-
бочие прокладывают электропроводку.

- Существенно увеличиваем площадь 
музыкальной школы за счёт того, что все 
помещения двухэтажного здания на ули-
це Чапаева, 22 будут отданы ДМШ. Это 
почти 4 тысячи квадратных метров. По 
факту в Белгороде появится первая пол-
ноценная детская музшкола в собствен-
ном здании. Сейчас многие занятия орга-
низованы в приспособленных кабинетах 
в филиалах в разных частях города, - рас-
сказал мэр Белгорода.

В ДМШ обучаются более 900 человек 
по специальностям: фортепиано, хоро-
вое пение, вокал, струнные, народные, 
духовые и ударные инструменты, фоль-

клор, хореография. После масштабной 
реконструкции все занятия будут прохо-
дить на ул. Чапаева, 22.

Эта музыкальная школа открылась в 
Белгороде сразу после Великой Отече-
ственной войны, в 1946 году. Тогда здесь 
были 20 скрипок и один рояль. Старожи-
лы вспоминают, что это событие стало 
настоящим символом возрождения при-
фронтового Белгорода. Сейчас рекон-
струкция ДМШ, как никогда, очень важна. 
Валентин Демидов выслушал предложе-
ния по концепции оформления школы, её 
территории. В ближайшее время губер-
натору области Вячеславу Гладкову и 
членам правительства региона предста-
вят варианты и, исходя из результатов 
обсуждения, реализуют проект в этом 
году.

ФОТО BELADM.GOSUSLUGI.RU

«Безусловно, лето - это время ак-
тивной части проведения строительных 
и дорожных работ. Перераспределили 
и добавили средства областного бюд-
жета к ремонту дорог в городе Белго-
роде. Всего на эти цели будет направ-
лено свыше 460 млн рублей. 11 улиц 
будет отремонтировано, в том числе 
улицы Белгородской Сирени и Белго-
родского полка», - отметил губернатор 
в традиционном утреннем сообщении в 
соцсетях.

Государственной программой Белго-
родской области на ремонт улично-до-
рожной сети в городе Белгороде были 
предусмотрены средства областного 
бюджета в размере 336 млн руб. После 
перераспределения бюджета и добав-
ления средств общая сумма на ремонт 
составит 463 млн руб.

Ремонт дорог будет выполнен на следу-
ющих улицах Белгорода:

1. Автомобильная дорога в урочище Пе-
ски (ул. Дальняя Тихая и ул. Ольховая).

2. Ул. Белгородской Сирени. 
3. Ул. Белгородского Полка, от Белго-

родского пр-та до ул. Октябрьской.
4. Ул. Волчанская, от ул. Михайловское 

шоссе до д. 139.
5. Ул. Академическая, от ул. Костюкова 

до д. 1а.
6. Ул. Беловская.
7. Ул. Пятницкая, от ул. Макаренко до 

ул. С. Косенкова.
8. Ул. С. Чайкина, от ул. Пятницкой до 

ул. Беловской.
9. Ул. С. Косенкова.
10. Автодорога по пер. 5 Ясный.
11. Автодорога по пер. 2 Декабристов, 

от пер. 1-й Слобожанский до д.15.

И зазвучит музыка  ■ Капремонт

 ► В Белгороде идёт капитальный ремонт детской 
музыкальной школы № 1.

Учесть  
все пожелания

 ■ Благоустройство

 ► В этом году завершается масштабный ремонт во дворе 
на Спортивной, 7. Глава администрации Валентин Демидов 
и жители дома обсудили работу строителей.

Центр  
поменяет облик

 ■ Градостроительство

 ► Прошло рабочее совещание по реализации проекта 
комплексного развития территории «Белый квартал».

Во дворах белгородских домов на 
ул. Советской, 55 и проспекте Богдана 
Хмельницкого, 79 будут установлены дет-
ские игровые комплексы со спортивными 
зонами. Подрядчик уже провёл демон-
тажные работы, уложил твёрдое основа-
ние площадок, частично заказаны МАФы. 
Срок окончания работ - конец лета.

- Предполагается, что площадки будут 
с безопасным резинокордовым покрыти-
ем. На Советской, 55 установят детский 
городок с горками и песочницей, стол для 

настольного тенниса, турники и брусья. 
На Богдана Хмельницкого, 79, помимо 
детской игровой зоны, оборудуют улич-
ные тренажёры, которыми смогут вос-
пользоваться и взрослые, - рассказал 
глава администрации Белгорода Вален-
тин Демидов.

Проекты разрабатывали сами активи-
сты микрорайонов. Финансирование на 
реализацию инициатив выделено благо-
даря поддержке губернатора области Вя-
чеслава Гладкова.

Для детей и взрослых  ■ Проект

 ► Продолжается реализация инициативных проектов горожан.

Бюджет для улиц  ■ Дороги

 ► Губернатор области Вячеслав Гладков сообщил о том, 
что принято решение перераспределить и добавить 
средства областного бюджета на проведение ремонта дорог 
в Белгороде.
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 ► Депутат Ирина 
Севостьянова провела 
очередное заседание 
совета территории № 25.

Участие в мероприятии приняли актив-
ные жители микрорайона и представители 
городской администрации. 

Рассмотрены вопросы профилактики 
терроризма и экстремизма, а также пред-
упреждения конфликтов на национальной 
и религиозной почве.

Активистов проинформировали о воз-
можности принять участие в губернатор-
ском проекте «К соседям в гости».

В ходе заседания Роман Дубров сло-
жил с себя обязанности заместителя пред-
седателя президиума совета территории 
№ 25. Жители микрорайона поблагодари-
ли Романа Андреевича за эффективную 
работу по благоустройству дворовых тер-
риторий и общественных пространств на 
территории управы «Донецкая». За актив-
ное участие в общественной деятельности 
Роман Дубров отмечен благодарственным 
письмом председателя Белгородского го-
родского Совета.

На должность заместителя председате-
ля президиума совета территории № 25 из-
бран глава управы «Донецкая» Александр 
Власенко.

В заседании приняли участие депутаты 
городского Совета и областной Думы, а 
также руководители структурных подраз-
делений муниципальной администрации.

О финансах
Заместитель руководителя комитета 

финансов и бюджетных отношений мэрии 
Елена Хижняк представила депутатам 
проект решения о внесении изменений в 
главный финансовый документ города на 
текущий год. Она сообщила, что корректи-
ровка муниципального бюджета обуслов-
лена изменением объёма межбюджетных 
трансфертов, которые будут получены на 
безвозмездной основе из областной казны. 
Предложено увеличить объём доходов на 
1,2 млрд рублей более, чем ранее плани-
ровалось. В итоге сумма поступлений в го-
родской бюджет составит около 12,6 млрд 
рублей, а расходов - 21,1 млрд рублей. 
При этом прогнозируемый дефицит бюд-
жета практически не изменится и составит 
порядка семисот миллионов рублей. По 
информации Елены Николаевны, допол-
нительные средства будут направлены 
на формирование комфортной городской 
среды (456 млн руб.), ремонт дорог обще-
го пользования и внутриквартальных про-
ездов (280 млн руб.) и реконструкцию мо-
стовых сооружений (131 млн руб.). Кроме 

того, выделяются ассигнования на созда-
ние системы долговременного ухода за ин-
валидами и пожилыми гражданами. 

Депутаты проголосовали за внесение 
изменений в городской бюджет на нынеш-
ний год.

О найме
Депутат Максим Палесика предста-

вил проект решения о мерах поддержки 
субъектов малого и среднего предприни-
мательства, а также некоммерческих орга-
низаций и самозанятых граждан. Они каса-
ются сферы имущественных и земельных 
отношений при использовании муници-
пальной собственности. Меры направлены 
на обеспечение социально-экономической 
стабильности областного центра. 

Напомним, что в апреле этого года по 
инициативе председателя городского Со-
вета Вадима Радченко была создана 
рабочая группа, призванная разработать 
способы поддержки граждан и предприни-
мателей в условиях проведения специаль-
ной военной операции. 

Проект решения предусматривает 
предоставление арендаторам муници-
пального недвижимого имущества ряда 
мер. Объявляется мораторий до конца 
текущего года на повышение арендной 
платы по договорам найма имущества и 

земельных участков, которые находятся в 
муниципальной собственности. Это обес-
печивается индексацией платежа на про-
гнозируемый уровень инфляции (4,5 %). 
Вводится отсрочка уплаты арендной пла-
ты по договорам аренды недвижимого 
имущества, начисленной за 2024 год. При 
этом арендную плату нужно будет внести 
до 15 декабря. Предусматривается воз-
можность расторжения договоров аренды 
без применения штрафных санкций.

Отметим, что воспользоваться этими 
мерами поддержки имеют возможность 
лишь арендаторы муниципального имуще-
ства, которые осуществляют установлен-
ные документом виды деятельности. 

Народные избранники единогласно 
проголосовали за данный документ.

Заместитель мэра - руководитель де-
партамента экономического развития 
Игорь Григоренко представил проект ре-
шения об установлении размера платы за 
содержание жилых помещений в общежи-
тиях, находящихся в оперативном управ-
лении БГТУ им. В.Г. Шухова. По сравне-
нию с прошлым годом она увеличивается 
в среднем на восемь процентов. Отметим, 
что это касается лишь нанимателей поме-
щений по договорам социального найма, 
а на студентов вуза это решение не рас-
пространяется. 

О ветеранах
Руководитель муниципального Управ-

ления социальной защиты населения На-
талья Тимофеева представила на сес-
сии проект решения, который расширяет 
меры социальной поддержки ветеранам 
боевых действий. Им полагается в нынеш-
нем году единовременная выплата в раз-
мере десяти тысяч рублей. На эти цели в 
муниципальном бюджете предусмотрено 

порядка сорока миллионов рублей. Ната-
лья Евгеньевна отметила, что ветеранам 
боевых действий, представившим в про-
шлом году документы для выплаты, не 
надо будет сдавать их повторно. Едино-
временная выплата им будет произведе-
на автоматически. 

О контроле
Два проекта решения регламентиро-

вали осуществление муниципального 
контроля в сфере природопользования, 
что находится в компетенции городского 
Совета. 

Заместитель мэра - главный ланд-
шафтный архитектор Елена Семенкова 
предложила утвердить индикаторы ри-
ска нарушения обязательных требований 
при осуществлении муниципального лес-
ного контроля.

Депутат Николай Ряпухин представил 
коллегам изменения в индикаторы риска в 
сфере охраны и использования особо ох-
раняемых природных территорий местного 
значения.

Отклонения от принятых на сессии па-
раметров станут основанием для проведе-
ния контрольных мероприятий.

О выборах
Депутаты единогласно проголосовали 

за проведение дополнительных выборов 
в состав Белгородского городского Совета 
седьмого созыва по одномандатному изби-
рательному округу № 14. Место стало ва-
кантно в декабре 2023 года, после того как 
Эдуард Андросов досрочно сложил свои 
полномочия. Выборы по четырнадцатому 
избирательному округу пройдут в единый 
день голосования - 8 сентября 2024 года.

ФОТО @DEPUTATYBELGORODA

Депутаты приняли взвешенные решения  ■ Сессия

 ► Состоялась девятая сессия Белгородского городского 
Совета, на которой были рассмотрены семь вопросов.

Собственники жилья постепенно воз-
вращаются в свои квартиры. Людям до-
ставляют неудобства петли под навес-
ные замки, которые были приварены на 
входных дверях подъездов. Это было 
необходимо для обеспечения сохранно-
сти имущества отселённых жителей. Ли-
лия Рыжкова обратилась за помощью к 
руководителю управляющей компании 
Геннадию Санину. Он пообещал опе-
ративно срезать петли, покрасить двери 
и восстановить работу домофонов. Кро-
ме того, Геннадий Алексеевич заверил, 
что цоколь здания будет приведён в по-
рядок в рамках капитального ремонта 
фасада, а косметический ремонт подъ-
ездов планируется выполнить уже в те-
кущем году.

Жители также пожаловались де-
путату на водителей строительной 
техники, которые безжалостно унич-
тожают  благоустройство возле много-
этажного дома. 

- Вопрос проведения строительных 
работ требует детального рассмотре-

ния. Думаю, надо оградить строитель-
ную площадку, на которой ведётся вос-
становление разрушенной части дома. 
Вместе с администрацией города будем 
искать оптимальное решение, которое 
обеспечит безопасность и покой жите-
лей, - сказала Лилия Ивановна.

Депутат в очередной раз посетила и 
информационный центр для пострадав-

ших горожан. Большого количества по-
сетителей здесь уже нет, но жители по-
страдавших на территории округа домов 
продолжают задавать вопросы. Лилия 
Рыжкова обратилась к главе четвёртой 
управы с просьбой продолжить приём 
граждан.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛИЛИИ РЫЖКОВОЙ  
«ВКОНТАКТЕ»

Вопросы 
местного значения

 ■ СамоуправлениеЧужой беды не бывает  ■ ЖКХ

 ► Депутат Лилия Рыжкова 
по приглашению жителей 
многоэтажки на ул. Щорса, 
55а посетила территорию, 
пострадавшего 
при обстреле дома.
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- Три года назад мы вместе с вами об-
судили и приняли стратегию развития Бел-
городской области, и во главу угла всех 
наших действий поставили человека. Мы 
определили главную экономическую со-
ставляющую нашей стратегии - увеличе-
ние валового регионального продукта в 
два раза. 24 февраля 2022 года мы всту-
пили в период, когда война вошла в нашу 
жизнь, но мы не изменили своих страте-
гических планов, - подчеркнул губернатор 
Вячеслав Гладков. 

Об экономике
- Мы вместе решили, что необходимо 

поддерживать малый и средний бизнес, - 
продолжил губернатор. - И если в 2021 
году объём такой поддержки чуть превы-
шал 200 миллионов рублей, то в 2023 он 
составил один миллиард. 

Глава региона также отметил, что бла-
годаря проекту «Новые возможности» каж-
дый год более 800 жителей области откры-
вают собственный бизнес.

Говоря о развитии экономики регио-
на, губернатор отметил, что в 2020 году 
ВРП Белгородской области был порядка 
950 миллиардов рублей, а в 2023 - уже 
почти 1,4 триллиона. 

 - Мы сохраняем третье место в Цен-
тральном федеральном округе и 19 место 
в стране по объёму ВРП на одного чело-
века. Мы идём к своей цели, как и плани-
ровали. Объём инвестиций в экономику 
региона составил 212 миллиардов рублей. 
Мы реализуем 173 инвестиционных про-
екта и планируем, что в результате полу-
чим больше восьми тысяч новых рабочих 
мест, - отметил Вячеслав Гладков.

В своём отчёте перед депутатами об-
ластной Думы губернатор особо подчер-
кнул, что весь 2023 год системную под-
держку региону оказывал федеральный 
центр.

 - Помощь на восстановление постра-
давшего бизнеса была очень своевремен-
ной, качественной и достаточной. В 2023 
году мы получили более двух миллиардов 
рублей на восстановление пострадавшего 
от обстрелов бизнеса, - сказал губернатор.

Вячеслав Гладков сообщил, что 20 про-
центов населения Российской Федерации 
обеспечивается продукцией, которая про-
изводится на территории Белгородской об-
ласти. Каждый шестой килограмм свинины 
и каждый восьмой килограмм птицы произ-
водятся на Белгородчине. 

Глава региона также отметил успехи 
белгородских аграриев при проведении 
полевых работ:

 - Весной мы начали посевную в край-
не сложной оперативной обстановке. Но, 
несмотря на это, нам удалось выполнить 
планы, которые мы перед собой ставили, 
и 1,4 млн гектаров было посеяно. Мы про-
должаем бить собственные рекорды - по 
итогам уборочной средняя урожайность 
зерновых и зернобобовых превысила 59 
центнеров с гектара.

О здравоохранении
В ходе отчёта об итогах деятельности 

правительства области за 2023 год губер-
натор отметил, что одним из приоритетных 
направлений в социальной сфере региона 
продолжает оставаться здравоохранение.

 - За год мы построили 42 объекта пер-
вичного звена здравоохранения, отремон-
тировали - 17, провели капитальный ре-
монт в четырёх больницах и поликлиниках 
области, - сказал губернатор. 

- Мы доложили 15 февраля 2023 года 
Президенту Российской Федерации о 
сдаче инфекционного центра в Старом 
Осколе. Это новое современное здание, 

оснащённое всей необходимой техникой, 
может принимать более 300 пациентов 
одновременно. После ввода в эксплуата-
цию этого объекта в Белгородской обла-
сти создана полноценная система инфек-
ционной безопасности. Такое есть далеко 
не в каждом регионе, - подчеркнул Вячес-
лав Гладков.

Губернатор также отметил, что был 
приобретён новый современный транс-
порт для скорой помощи и для первичного 
звена здравоохранения - чтобы наши ме-
дики могли быстрее и безопаснее доби-
раться до своих пациентов и доставлять 
их в больницы. 

По итогам 2023 года в Белгородской 
области увеличилась средняя продолжи-
тельность жизни более чем на три года. 
Это один из главных показателей.

 - К 2030-му году мы планируем выпол-
нить поручение Президента Российской 
Федерации и поднять её до 78 лет, - под-
черкнул губернатор.

Губернатор отметил, что Белгородчи-
на первой в России ввела электронные 
рецепты и возможность их продления. А с 
марта 2023 года в составе трёх регионов 
наша область вошла в федеральный пи-
лотный проект по доставке рецептурных 
препаратов на дом. Сегодня 75 процентов 
получателей льготных лекарств в Белго-
родской области пользуются сервисом 
«Электронный рецепт». 

- Каждый год мы увеличиваем объём за-
купаемых лекарственных препаратов для 
наших льготников: по сравнению с 2021 го-
дом мы эти затраты увеличили в два раза, 
доведя их до четырёх миллиардов рублей. 
На сегодняшний день у нас в регионе нет 
проблемы с обеспеченностью лекарствен-
ными препаратами, и мы один из немногих 
регионов, который может об этом открыто 
заявить, - добавил глава региона.

О строительстве
За 2,5 месяца белгородские строители 

построили 340 км оборонительных соору-
жений вдоль границы, возродив, таким об-
разом, Белгородскую черту.

- Мы не остановили ни одной жилищ-
ной программы, не сократили ни одного 
проекта по благоустройству, - сообщил 
губернатор. 

В 2023 году более чем в два раза уве-
личили финансирование «губернаторской 
ипотеки», её могут получить как работники 
бюджетной сферы, так и участники СВО.

Отдельно губернатор рассказал о до-
рожном строительстве. В 2023 году в 
отрасль направили более 18 млрд руб-
лей, построив и отремонтировав более 
450 км дорог.

Также в 2023 году в Белгородской об-
ласти отремонтировали 219 многоквартир-
ных домов, 9 из них - бывшие общежития

В 2023 году в Белгородской области 
очистили 57 водных объектов, направив на 
это почти полмиллиарда рублей.

 - Три года назад мы вместе решили, что 
нам нужна программа по очистке водоёмов 
и русел рек, и она стала постоянной, - от-
метил губернатор.

Об образовании
- В конце лета мы завершили большую 

программу капитального ремонта школ и 
детских садов. Всего за год мы обновили 
13 детских садов и 38 школ. За прошлый 
год мы построили четыре детских сада и 
три школы, - сообщил губернатор. 

Белгородская область первой в России 
ввела непрерывное IT-образование в шко-
лах и детских садах. Для этого во всех шко-
лах региона было закуплено специальное 
оборудование.

В 2023 году продолжилось обучение 
школьников в медицинских классах.

- 75 процентов выпускников медицин-
ских классов приняли решение и поступи-
ли по специальности в вузы и колледжи, - 
рассказал губернатор.

- Два года назад мы открыли большой 
инновационный образовательный центр 
для одарённых детей «Алгоритм успеха», 
работа которого основана на принципах 
«Сириуса». А в 2023 году мы построили и 
открыли новый кампус, который позволяет 
круглогодично использовать все образова-
тельные программы «Алгоритма успеха» 
для всех детей нашей области, - сообщил 
Вячеслав Гладков. 

- По итогам 2023 года по рейтингу Рос-
обрнадзора мы стали первыми в Россий-
ской Федерации. Ещё в конце 20-го года 
мы занимали лишь 63 место. Это значит, 
что мы лучше всех в стране соответствуем 
стандартам и требованиям к проведению 
образовательного процесса. По рейтингу 
Министерства просвещения РФ по итогам 
2023 года мы вошли в десятку лучших ре-
гионов, - рассказал губернатор Гладков.

Несмотря на сложную оперативную об-
становку в регионе и дистанционное обу-
чение, в 2023 году 52 белгородских выпуск-
ника сдали ЕГЭ на 100 баллов.

 Пятеро из них получили 100 баллов 
сразу по двум предметам. 

- Примером качественной и успеш-
ной работы по патриотическому воспита-
нию стали летний патриотический лагерь 
« Армата» и региональный центр «Воин».

 В 2023 году увеличили количество ла-
герей «Армата», в том числе открыв сме-
ны для девушек, благодаря чему охват 
превысил семь тысяч человек. Также в 
прошлом году был открыт региональный 
центр «Воин», а затем - его филиалы в 12 
муниципалитетах и трёх вузах. 

Помимо этого, в военно-спортивных 
играх «Зарница» в прошлом году приня-
ли участие 24 тысячи белгородских под-
ростков.

О социальной политике
Вячеслав Гладков отметил, что Белго-

родская область занимает шестое место 
среди регионов России по вовлечённости 
населения в занятия физкультурой и спор-
том. В прошлом году в регионе удалось 
провести пять тысяч спортивных меропри-
ятий - в том числе четыре полумарафона 
и один марафон с общим количеством 
участников около 16 тысяч человек.

В сентябре 2023 года в Белгородской 
области открылся Центр для занятий 
адаптивной физкультурой и спортом «Вер-
шина». В нём занимаются дети и взрослые 
по четырём ключевым направлениям. А в 
ноябре прошлого года в столице региона 
открыли Центр художественной гимнасти-
ки, спортивной акробатики и прыжков на 
батуте «Сирень».

За 2023 год в Белгородской области 
построили четыре и отремонтировали 12 
объектов учреждений культуры.

- В прошлом году мы заключили более 
4 тысяч социальных контрактов на сумму 
один миллиард рублей. Если сравнивать 
затраты, например, с 2020 годом, то за-
траты увеличились из областного и феде-
рального бюджетов в 20 раз по этому на-
правлению, - подчеркнул губернатор. 

О текущей обстановке
- В 2023 году мы сформировали второй 

полк белгородской самообороны. Сейчас у 
нас практически шесть тысяч человек - это 
те люди, которые в свободное от работы 
время занимаются защитой родной зем-
ли, - подчеркнул Вячеслав Гладков.

Уже сегодня многие члены региональ-
ной самообороны за героизм и мужество, 
проявленные при выполнении поставлен-
ных задач, отмечены ведомственными 
наградами Министерства обороны РФ, 
Министерства внутренних дел РФ, Рос-
гвардии, наградами правительства Белго-
родской области.

- Крупный бизнес помог нам со сред-
ствами, благодаря которым мы начали 
восстановление буквально с первого дня. 
Мы не смогли бы на бюджетные деньги вы-
полнить в такой короткий срок этот объём 
строительных работ. Строительные орга-
низации, несмотря на новогодние празд-
ники, вышли на свои производственные 
площадки. Оконщики, замерщики, произ-
водители оконных конструкций - все как 
один старались решить проблему восста-
новления Белгорода. Мы в максимально 
короткие сроки справились с поставленной 
задачей. Мы стали одной семьёй. Каждый 
из нас стал волонтёром, спасателем, пси-
хологом, - подчеркнул губернатор. 

- Мы сеем, пашем, добываем руду, 
льём металл. Мы знаем, что делаем, и 
видим цель, к которой идём. Каждая наша 
минута, каждый день нашей работы - мы 
всё делаем ради одного - ради Победы. 
Мы живём ею. И мы знаем, что она близка. 
И мы ждём, когда над Белгородом вновь 
засияют огни первого салюта в честь новой 
Победы, - завершил отчёт перед депутата-
ми Белгородской области Думы губерна-
тор Вячеслав Гладков.

Подготовил Андрей ЮДИН
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУБЕРНАТОРА 

И ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

«В 2023 мы с вами прожили 
не один год, а минимум десять» 
Вячеслав 
Гладков:

 ► Губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков представил перед депутатами областной 
Думы отчёт о результатах деятельности правительства Белгородской области за 2023 год.

Валентин Демидов, мэр Белгорода:
- Ключевое, что я услышал, это акцент 
Вячеслава Владимировича на том, 
что область стала сегодня едина. 
Объединились все: жители, волонтёры, 
бизнес, власть. И все делают всё 
для того, чтобы достичь необходимых 
результатов для того, чтобы 
Белгородская область развивалась.

Александр Селиванов, генеральный 
директор белгородского строительного 
предприятия:
- Мы не просто сейчас строим, 
не просто производим. Мы при этом 
строим планы. И мысль, которая 
прошла у Вячеслава Владимировича 
лейтмотивом всего выступления, - что 
мы своих стратегических планов не 
меняем. Мы продолжаем производить 
строительные материалы, продолжаем 
производить укрытия, строим жильё, 
строим социальные объекты.
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 ► Оперативная обстановка вносит 
свои коррективы в жизнь всего 
города, в том числе и в работу сферы 
услуг. Тем, кто работает с людьми, 
приходится думать не только 
о собственной безопасности, 
но и о благополучии клиента. 
Героических профессий становится 
всё больше.

Казалось бы, работа таксиста не изменилась. Почти. 
Но теперь, когда над головой наперегонки с птицами лета-
ют БПЛА, смотреть нужно не только на дорогу.

- Каждый день, когда выхожу таксовать, думаю, как бы 
не пропустить оповещение в телеграм-канале о ракетной 
опасности, чтобы не попасть под обстрел, а ещё вовремя 
подъехать к убежищу, чтобы спасти себя и пассажиров. 
Поэтому и не включаю музыку в машине. Некоторые пас-
сажиры обижаются, но у меня есть убедительный аргу-
мент, - рассказывает Владимир Меркулов.

Таксист признаётся, что за последние полгода стал бо-
лее внимательным, научился смотреть на небо и заметил 
неочевидные плюсы работы ночью: в темноте видны вы-
леты, когда работает ПВО, и это может стать сигналом к 
действию ещё до официального оповещения.

Впервые наш собеседник попал с пассажирами под об-
стрел на так называемом Новом мосту. Увидел, как взле-
тают ракеты ПВО и сразу понял, что сейчас будет сигнал 
ракетной опасности. Только сказал об этом пассажирам, 
как всем пришло уведомление. Стал искать, куда съехать, 
увидел укрытие - сразу же остановился, высадил всех и 
сам тоже прошёл в него. Всё это время подбадривал пас-
сажиров. 

- Всегда мы, таксисты, были психологами, даже до на-
чала всех этих событий, а сейчас особенно. Многих прихо-
дится успокаивать, особенно женскую половину. Пытаюсь 
настроить людей, сказать, что рано или поздно всё закан-
чивается, как и эти события. Всё станет хорошо, будем 
жить мирно, - говорит Владимир. 

Профессию свою после того как та стала опасной, он 
не бросил и бросать не собирается:

- Мне кушать надо что-то и людям надо куда-то ехать, 
как же иначе... Кто ж тогда будет их возить, если я не буду 
ездить? А что касается страха… я же родом из Шебеки-
но всё-таки. У меня там живут родители, я к ним каждые 
выходные езжу. Тут главное - вовремя спрятаться, пере-
ждать несколько минут и жить дальше.

А для работы, признаётся таксист, даже сейчас, в эти 
непростые для города времена, выбирает Белгород:

- Когда я еду откуда-то, и вот начинается граница Бел-
городской области, я думаю: фух, наконец-то я вернулся 
домой, наконец-то нормальная дорога, наконец-то нор-
мальное освещение. Это Родина. У нас такая красивая 
природа: реки, смешанный лес, поля какие, ну посмотрите 
вокруг. Как можно не любить всё это?

Изменила оперативная обстановка и жизнь курьеров в 
городе. Александр Савицких - один из тех, кто с ярким 
рюкзаком на спине продолжает доставлять людям ра-
дость, несмотря на участившиеся атаки ВСУ.

- Курьером я стал давно, начал подрабатывать где-то 
три года назад. Сейчас это, скорее, дополнительный за-
работок. То есть в первую очередь я всё-таки занимаюсь 
своими делами: поэзией, концертной деятельностью, - 
рассказывает он.

Когда на выезде застаёт сирена, привычно прячется в 
укрытие, панике не поддаётся - всегда кому-то рядом мо-
жет быть нужна поддержка.

- Бывает, заходишь в подъезд, отдаёшь заказ, а тут 
объявляют ракетную опасность, и тебе говорят: «Подож-
ди. Не уходи. Давай вместе тут переждём», - говорит он.

Александр признаётся, что любит свою работу, ведь 
в ней есть определённый романтизм и некое духовное 
наслаждение. Нравятся ему и физические нагрузки. Рас-
сказывает, что накатывает за день порядка 80-ти киломе-
тров. Правда, в последнее время стало страшно кататься. 
Поэтому договорились с женой Настей, что в случае чего 
она ему звонит. Обычно она успевает его предупредить 
за несколько секунд до сирены, но эти секунды порой ре-
шающие.

Работа вроде бы прежняя, а вот условия - новые. И тут 
главное - знать, где ближайшее укрытие.

- Стало больше заказов, это можно расценить как плюс, 
потому что есть повышенный спрос, в день можешь за-
работать больше. Но если ты раньше держал в уме толь-
ко конечную точку: какой подъезд и номер квартиры, то 
сейчас это ушло на второй план, и квартиру ты смотришь 
уже у самого подъезда. А по дороге обращаешь внима-
ние на местность и примечаешь: ага, вот там арка, а здесь 
на всём пути поставили новые убежища, - рассказывает 
курьер.

Казалось бы, можно найти себе более спокойную рабо-
ту. Но Александр уверен, что гораздо хуже сидеть дома и 
бояться, к тому же без денег:

- Работа - это и есть, на самом деле, борьба со страхом. 
Когда ты в городе, чувствуешь его пульс, видишь людей, 
которые тоже живут, занимаются своими делами, ходят на 
работу - так намного легче. А когда слышишь не только 
«Спасибо!», но и «Берегите себя» - это вдвойне ценно, на-
много больше, чем чаевые. Ведь ты работаешь за деньги, 
но не для денег, - считает он.

Оперативная обстановка диктует сфере услуг новые 
требования. Изменения не обошли стороной и общепит.

- Сотрудники, весь персонал начал быстрее реагиро-
вать, к ситуации, которая произошла 30-го декабря, никто 
не был готов. Сейчас - другое дело. Мы смотрим: если 
семьи с детьми, то стараемся пересаживать их подальше 
от окон, хоть на них и наклеена бронеплёнка. Во время 
ракетной опасности официанты и администратор предла-
гают всем спуститься в укрытие. Если она длится больше 
получаса, предлагаем воду, а детям - десерты, - рассказы-
вает официант Данил Олейников.

Он хорошо знает, чем отличается капучино от латте и 
конфи от джема. Такой официант легко заменит повара. 
Но что придётся учиться накладывать жгут, он никогда не 
думал. 

- У нас есть аптечка, и мы должны знать, как оказать 
первую медицинскую помощь. Проводились обучения 
непосредственно управленцем, она имеет медобразова-
ние. Но главное - у меня ответственность за людей, не-
которые тут каждый день сидят. Когда что-то происходит, 
страх пропадает, он появляется после того, как уже всё 
закончилось. Ты понимаешь, анализируешь, всё ли пра-
вильно сделал, и только уже потом проверяешь соцсети, 
родственников, - поделился он.

Те люди, с которыми довелось пережить обстрел, ста-
новятся ближе, они узнают на улице, спрашивают, как 
дела и всегда благодарят. А кроме этой искренней благо-
дарности, больше ничего и не надо, наверное, признаётся 
Данил. 

Все мы ходим в кафе, заказываем такси и ждём достав-
ку еды. Сейчас, в это непростое время, ты начинаешь по-
другому смотреть на официантов, таксистов и курьеров. 
Которые, несмотря сложную оперативную обстановку, по-
могают нам жить так, как мы привыкли, с комфортом. А 
слова благодарности никогда не бывают лишними, как и 
чаевые.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Время думать о людях

Владимир Меркулов.

Данил Олейников.

Александр Савицких.
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БЕЛГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 18 июня 2024 г.  № 76/784-1

О возложении на Белгородскую городскую территориальную избирательную комиссию полномочий 
окружной избирательной комиссии по одномандатному избирательному округу №14 на дополнительных 
выборах депутата Белгородского городского Совета седьмого созыва

В соответствии с пунктом 1 статьи 25 Федерального закона от 12 июня 2002 года №67-ФЗ «Об основных гаран-
тиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», частью 1 статьи 29 
Избирательного кодекса Белгородской области Белгородская городская территориальная избирательная комиссия 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Возложить на Белгородскую городскую территориальную избирательную комиссию полномочия окружной 

избирательной комиссии одномандатного избирательного округа №14 на дополнительных выборах депутата Бел-
городского городского Совета седьмого созыва. 

2. При оформлении соответствующих документов по подготовке и проведению дополнительных выборов депу-
тата Белгородского городского Совета седьмого созыва по одномандатному избирательному округу №14 исполь-
зовать бланки и печать Белгородской городской территориальной избирательной комиссии. 

3. На период подготовки и проведения дополнительных выборов депутата Белгородского городского Совета 
седьмого созыва по одномандатному избирательному округу №14 в единый день голосования 8 сентября 2024 
года кандидаты, уполномоченные представители избирательных объединений представляют документы для вы-
движения и регистрации кандидатов в Белгородскую городскую территориальную избирательную комиссию, рас-
положенную по адресу: Белгородская область, город Белгород, улица Генерала Лебедя, дом 2 в соответствии с 
графиком работы комиссии, установленным постановлением Белгородской городской территориальной избира-
тельной комиссии.

4. Направить настоящее постановление в газету «Наш Белгород» для опубликования и разместить на страни-
цах Белгородской городской территориальной избирательной комиссии на официальных сайтах Избирательной 
комиссии Белгородской области и органов местного самоуправления города Белгорода в информационно-теле-
коммуникационной сети «Интернет».

5. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на секретаря Белгородской городской тер-
риториальной избирательной комиссии Н.И. Овчарову.

Л.Н. КАЛАБИНА,
председатель Белгородской городской территориальной избирательной комиссии

Н.И. ОВЧАРОВА,
секретарь Белгородской городской территориальной избирательной комиссии

БЕЛГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 16 мая 2024 г.  № 75/780-1

Об утверждении предельного размера расходования средств избирательных фондов кандидатов на 
дополнительных выборах депутата Белгородского городского Совета седьмого созыва по одномандатно-
му избирательному округу №14

В соответствии с частью 2 статьи 93 Избирательного кодекса Белгородской области, постановлением Изби-
рательной комиссии Белгородской области от 17 мая 2023 года № 41/437-7 «Об определении территориальными 
избирательными комиссиями предельных размеров расходования средств избирательных фондов избирательных 
объединений по единому избирательному округу, кандидатов по одномандатным избирательным округам на вы-
борах депутатов представительных органов муниципальных образований Белгородской области», Белгородская 
городская территориальная избирательная комиссия 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить предельный размер расходования средств избирательных фондов кандидатов на дополнитель-

ных выборах депутата Белгородского городского Совета седьмого созыва по одномандатному избирательному 
округу №14 (приложение).

2. Направить настоящее постановление в газету «Наш Белгород» для опубликования. 
3. Разместить настоящее постановление на страницах Белгородской городской территориальной избиратель-

ной комиссии на официальном сайте Избирательной комиссии Белгородской области и сайте органов местного 
самоуправления города Белгорода в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на заместителя председателя Белгородской 
городской территориальной избирательной комиссии Д.В. Сиротенко. 

Л.Н. КАЛАБИНА,
председатель Белгородской городской территориальной избирательной комиссии

Н.И. ОВЧАРОВА,
секретарь Белгородской городской территориальной избирательной комиссии

Десятки белгородцев с девяти утра 
терпеливо ждут, чтобы сдать ценный био-
материал и помочь спасти чью-то жизнь.

- Также сегодня мы вместе с Центром 
переливания крови участвуем в конкур-
се «Белогорье - одна большая семья». 
Тем самым, я надеюсь, мы восполним 
объёмы крови, - делится руководитель 
управления молодёжной политики адми-
нистрации города Илья Дорофеев. 

В этот день некоторые белгородцы 
впервые стали донорами. 

- Я сдаю в первый раз кровь. Для меня 
это очень важно и немного страшно, - го-
ворит Лидия Агафонова. 

Но, по словам опытных доноров, 
страх уходит после первой донации. 

- Самочувствие в прошлый раз было 
отличное. И я подумала, почему бы ещё 
раз не сделать так,- делится Ксения Ан-
дреева. 

Всех доноров объединяет одна благо-
родная цель - помочь людям. 

Ангелина Семыкина пришла сдавать 
кровь уже в пятый раз. 

- Я надеюсь, что в связи с нашей не-
стабильной обстановкой в городе я могу 
кому-то спасти жизнь, - говорит она. 

Стать донором может любой здоро-
вый человек от 18 лет, весом более 50 
кг и не имеющий противопоказаний для 
сдачи крови. Накануне нужно выполнить 
несколько несложных правил.

- Нужно подготовиться к сдаче кро-
ви: выспаться, приходить к нам в хоро-
шем самочувствии. Если есть слабость, 
 недомогание, то при таком состоя-
нии мы тоже не рекомендуем прихо-
дить и сдавать крови, - рассказывает 
заведующая отделом комплектования 
донорских кадров с экспедицией и цен-
тром управления запасами компонентов 
донорской крови ОГБУЗ «Центр крови 
Белгородской области» Светлана Жу-
равлёва. 

Заполняем анкету и проходим неболь-
шую медкомиссию. Сдаём кровь из паль-
ца, узнаём группу крови, резус-фактор и 
гемоглобин - самые важные показатели 
для донации. Затем идём к врачу и ре-
шаем вопрос о допуске к сдаче крови.

Сдать кровь можно в любой будний 
день с 8.00 до 13.00 по адресу: улица Га-
гарина, 11.

Алина КОРЧАГИНА 
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Так, выпускница 28-й школы Белгорода 
Анастасия Шуляковская в сумме двух эк-
заменов по русскому языку и профильной 
математике сумела набрать 200 баллов. 

- Математика мне нравилась ещё с на-
чальной школы, потом я участвовала в 
олимпиадах, поняла, что хочу подробнее 
изучать этот предмет. Это точные науки, 
мне нравится решать задачи, находить 
пути решения, может быть, какое-то ре-
шение, которое не сразу можно найти, а 
нужно покопаться, разобраться в зада-
че, - говорит она. 

К экзаменам девушка готовилась с 
учителями, но этого ей было мало. И На-
стя активно брала дополнительные заня-
тия и сама искала необходимые матери-
алы. Её пример доказывает: если видишь 
цель и не видишь препятствий, то успех 
придёт обязательно.

- Когда она вышла из аудитории, где 
был экзамен, я уже понял, что резуль-
тат достигнут, осталось только дождать-
ся его. Потому что то, что я видел, как 
она, окрылённая, вышла из аудитории, 
это уже означало, что результат есть, - 
 говорит учитель математики Олег По-
кручин. 

Несмотря на любовь к точным наукам, 
девушка с лёгкостью справилась и с эк-
заменом по русскому языку. Настя уже 
с младших классов выделялась среди 
сверстников своей тягой к учёбе.

- Она пришла ко мне в десятом клас-
се, но я её знаю ещё с пятого класса, 
потому что такой ребёнок незаметным 
быть не может. Она стабильно пока-
зывала высокие результаты. И эти сто 
баллов, которые она получила, были 

абсолютно ожидаемы, - рассказывает 
учитель русского языка и литературы 
Евгения Маскаева. 

- Что тебе помогло сдать два предмета 
на сто баллов каждый?- спрашиваем мы 
у Насти. 

- Я не сдавалась. Занималась каждый 
день понемножку, ну и находила время на 
отдых. Отдых - это тоже важно. Я и си-
дела в телефоне, и гуляла с собакой, и 
смотрела сериалы, фильмы. 

Родители Насти всё это время стара-
лись просто быть рядом, чтобы девушка 
чувствовала поддержку, любовь и не пе-
реживала.

- Честно говоря, сразу даже не повери-
ли, несколько раз загружали результаты. 
Но потом, когда пришло осознание, конеч-
но, и радость, и гордость. Надеюсь, что 
этот результат поможет Насте в осущест-
влении её мечты, - говорит мама - Анна 
Шуляковская. 

Девушка хочет поступить в один из мо-
сковских научно-исследовательских уни-
верситетов, уже выбрала несколько на-
правлений, и все они, конечно же, связаны 
с точными науками. Ну а сейчас можно 
 отдохнуть и поиграть с собакой.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО АНТОНА ГРЕБЕННИКОВА

Мечта на все двести!  ■ Образование

 ► Завершаются выпускные экзамены. Скоро ученикам 
одиннадцатых классов предстоит расставание со школой. 
И радует то, что многие выпускники из нашего города 
показывают на ЕГЭ прекрасные, а некоторые - 
и максимальные результаты.

Кровь  
спасает жизни

 ■ Здоровье

 ► Во Всемирный день донора в областном Центре 
переливания крови выстроилась очередь.

УТВЕРЖДЕН
постановлением Белгородской городской  

территориальной избирательной комиссии 
от 16 мая 2024 года № 75/780-1

Предельный размер
расходования средств избирательных фондов кандидатов на дополнительных выборах депутата 

Белгородского городского Совета седьмого созыва по одномандатному избирательному округу № 14
Номер одномандатного 
избирательного округа

Число избирателей, зарегистрированных на терри-
тории одномандатного избирательного округа (чел.)

Сумма на одного 
избирателя (руб.)

Предельная сумма расходования 
средств кандидатами  (руб.)

14 10335 100 1033500
Д.В. СИРОТЕНКО,

заместитель председателя Белгородской городской территориальной избирательной комиссии
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Экспозиция делится на четыре зала, 
в каждом из них своя история о жизни и 
творчестве гордости русской поэзии. Не 
стоит забывать о специфике центра - это 
декоративно-прикладное и изобразитель-
ное искусство. И вот этот необычный син-
тез истории, традиционной культуры и 
нового взгляда можно прочувствовать на 
открывшейся выставке. Он очень похож 
и на высказывание, и своего рода мани-
фест о «нашем всëм» - Пушкине и во имя 
его юбилея.

Фойе перед выставочным залом пред-
ставляет собой набережную реки Невы 
с фасадами зданий Санкт-Петербурга 

XIX века - хочется прогуляться по ста-
рым улицам, иногда прячась от дождя и 
ветра. Экспозиция открывается гостям в 
виде аллеи парка, словно оказываешь-
ся где-то в Михайловском имении поэта. 
Своды деревьев под потолок, скамьи, 
фонари - во всём этом антураже пред-
ставлены работы мастеров и декора-
тивно-прикладного творчества, и само-
деятельных художников Белгородской 
области. В выставке принимают участие 
более ста мастеров из Белгорода, город-
ских округов и муниципальных районов 
Белгородской области. 

- Я не ожидала, что можно так необыч-
но преподнести классику и Пушкина. В 
таком формате сделать оформление за-
лов, фотозоны. Словно оказываешься в 
местах, где бывал сам автор. Очень здо-
рово, что выставка приурочена к юбилею 
и что продлится аж до декабря! - восхи-
щённо говорит посетительница верниса-
жа Марина Пилюгина. 

В выставочном зале представлены 
работы мастеров в различных техниках: 
резьба по дереву, роспись по ткани и де-
реву, народная и авторская кукла, глиня-
ная игрушка, керамические композиции, 
кружевоплетение, вышивка, интерьерные 
композиции из бисера, скульптуры из 
лозы, живописные портреты и картины. И 
всё это имеет тематическую связь с твор-
чеством поэта, его жизнью и значимыми 
эпизодами его биографии.

- Мне показалось, что я на минуту ока-
залась, где-то в одной из сказок Алек-
сандра Сергеевича. И он вот-вот сам 

появится, и мы сможем с ним побеседо-
вать. Очень необычно оформлена экс-
позиция. Одновременно и современно, 
но при этом нет ощущения, как говорят, 
«нафталина». Свежо и сочно, - делится 
своими впечатлениями Нина, ещё одна 
гостья выставки.

Экспозиции от второго до четвертого 
залов отражают тему: «Страсти и поро-
ки Пушкина». Личность гения и его дар, 
его взаимоотношения с женщинами, дру-
зьями и недругами, с властью, его твор-
чество - всё это становится предметом 
искусства и дискуссий. Пушкин отличал-
ся разнообразием увлечений, кругом 
общения и яркой неоднозначной нату-
рой - поэтому залы БГЦНТ очень точно и 
ёмко передают личность и жизнь автора 
через призму декоративно-прикладного 
искусства.

Привлекает внимание и фотозона - она 
оформлена в виде уголка императорского 
парка XIХ века. 

Отдельно хочется отметить необыч-
ное название выставки: «37/бесконеч-
ность». 37 - это возраст, до которого 
дожил поэт. И это становится как бы на-
поминанием нам о том, что гении могут 
уходить раньше времени, но их влияние, 
вдохновение и присутствие в жизни каж-
дого остаются бесконечными. В таком на-
звании слышится призыв ценить каждый 
момент, каждую искру таланта, которая 
меняет наш с вами, порой жестокий и не 
всегда справедливый мир.

Выставка-высказывание будет ждать 
гостей в Центре на ул. Широкой, д. 1 до 
декабря с 10.00 до 20.00

Елена АЛИФАНОВА 
ФОТО БГЦНТ

«Там, на неведомых дорожках…»
 ► Нынешний год проходит под знаком Пушкина. 

Совсем недавно мы отметили 225-летие великого поэта, 
а череда юбилейных мероприятий будет длиться весь год. 
Так, в Белгородском центре народного творчества открылась 
выставка «37/бесконечность», приуроченная к юбилею 
Александра Сергеевича Пушкина.
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Отдельный пласт культуры любо-
го народа - мифология, которая нераз-
рывно связана с преданиями, образами 
божеств, героев или существ. Зачастую 
мифологические образы, которые пере-
давались сквозь поколения из уст в уста, 
находили своё отражение в обыденных 
предметах, окружающих человека, будь 
то резные ставни окон, занавески или 
одежда. Многочисленной группой веще-
ственных источников, где сохранились 
изображения сюжетов из восточносла-
вянской мифологии, стала вышивка на 
предметах из ткани. Интересно, что чаще 
всего рукодельницы изображали не про-
сто какие-то образы, но в первую очередь 
те, что, по их мнению, смогли бы защи-
щать и оберегать человека. В числе таких 
сюжетов изображения берегинь. 

Берегини - мифологические персона-
жи, известные по оригинальным вставкам 
в древнерусских текстах XIV‒XV веков. 
Упоминались в «Слове некоего христо-
любца», в «Слове св. Иоанна Златоуста», 
где указано, что язычники поклонялись си-
лам природы, богам и неким сестрицам-
берегиням и даже клали им «требы». 

Само слово «берегиня» произошло от 
понятия оберегать и помогать. Этимоло-
гию слова исследовал академик Борис 
Рыбаков. Он писал, что в нём явно про-
слеживается связь со словом «берег». 
Автор обосновал идею о том, что культ 
берегинь появился ещё до неолитической 
революции, в ту пору, когда охотников пу-
гала водная стихия, а берег был для них 
нерушимой защитой. Также в своём ис-
следовании автор привёл периодизацию 
языческих верований славян, где отме-
тил, что культ берегинь просуществовал 
до XII в. 

Интересно, что в различных исследо-
ваниях упоминаются берегини во множе-
ственном числе и Берегиня в единствен-
ном. Существует предположение, что это 
ещё одно имя Лады - богини-рожаницы, 
покровительницы семьи, богини весны, 
пахоты и сева. Она защищала людской 
род и своё желание оберегать челове-
ка распространяла на существ, которых 
называли берегинями. Также бытует 
мнение, что «Берегиня» - другое имя 
Макоши - богини, которая сплетала нити 
судьбы и тоже помогала человеку. 

Многие исследователи считают, что 
берегинями чаще всего становились де-
вушки, умершие до свадьбы, но писатель 
и учёный Андрей Кайсаров отмечал, что 
это неперсонифицированные божества. 

Более того, он называл берегинями всех 
богов и существ, женского и мужского 
рода, которые так или иначе могли помо-
гать человеку: леший, русалки, Семаргл, 
птицы Алкност, Гамаюн и др. 

Функции этих существ до конца не 
ясны, но сохранились легенды о том, что 
они показывают путь потерявшимся пут-
никам, выводят из леса заблудившихся. 
Берегинь было много; они помогали чело-
веку всюду: дома, в лесу, в поле, на воде, 
оберегали посевы, скотные дворы. 

В легендах Берегиня - хранительница 
домашнего очага. Она ассоциируется с 
материнством и рождением: защищала 
детей от болезней, от злых духов, пела 
им колыбельные песни, рассказывала 
сказки, навевала сны. Считалось, что 
Берегиня помогала с браком и семейной 
жизнью. Берегиня стала олицетворением 
семейных ценностей, которые соблюда-
ются на протяжении веков.

Изобразительный образ берегинь со-
хранился в вышивке. При этом, как отме-
чают этнографы, на разных территориях 
их изображали по-разному. Например, 
на Русском Севере Берегиню, как Вели-
кую богиню, принято изображать фигурой 
женщины с широкой юбкой, с опущенны-
ми или поднятыми руками, а вместо го-
ловы очень часто вышивали небольшой 
ромб.

На территории Белгородской области 
вышивные традиции имеют свою спе-
цифику, связанную, прежде всего, с зем-
леделием, поэтому берегиню изображали 
в виде крепкого цветка. Главная задача 
берегини - давать и хранить жизнь, у неё 
просили защиты, благополучия для семьи 
и, конечно, урожая, ведь жизнь напрямую 
зависела от того, насколько плодороден 
будет год. Исходя из такой интерпрета-
ции, неудивительно, что божество симво-
лически изображали молодыми ростками 
в качестве символа жизни и плодородия. 
При этом, как отмечает Борис Рыбаков, 
такое изображение было общепринятым 
и самым распространённым на террито-
рии расселения славянских племён.

Если сравнивать цветок с фигурой 
женщины, то, несмотря на очевидную 
разницу, присутствует и сходство. В 
фондах Белгородского государственного 
историко-краеведческого музея хранит-
ся обширная коллекция рушников, где у 
берегини-цветка вместо тела - вытянутый 
стебель, вместо рук - обращённые к небу 
черешки листьев, а юбка - это большие 
корни. Пример такого образа божества 

вышит на рушнике, который был изго-
товлен в 1860-е годы в селе Волково, 
Курской губернии (ныне Шебекинский 
городской округ, Белгородская область). 
Именно такое изображение берегини ста-
ло типичным в белгородской вышивке.

Нетипично украшен рушник-набожник 
начала XX века из посёлка Ивня Курской 
губернии (ныне Ивнянский район, Бел-
городская область). Здесь присутствует 
несколько чередующихся видов узора. 
Первый в основе похож на подсвечник, но 
чуть выше основания ножки расположена 
широкая женская юбка, а вместо свечи 
колокольчик, при этом между колокольчи-
ком и юбкой изогнутые в разные стороны 
завитки, которые напоминают поднятые 
вверх руки берегини. Второй узор - об-
раз тюльпана: изогнутые лепестки цветка 
также напоминают очертания ладоней, а 
вензелеобразное основание - ноги.

Таким образом, изображение бере-
гини стало одним из самых распростра-

нённых сюжетов для вышивки. Бере-
гиня - божество, которое по поверьям 
оберегало человека от различных бед, 
поэтому изделия, где был вышит этот 
образ, дополнительно несли функцию 
оберега. Выделяют несколько типов 
изображений берегини: в виде женской 
фигуры или в виде растительного ор-
намента, чаще всего цветка. В фондах 
Белгородского государственного исто-
рико-краеведческого музея в коллекции 
«Ткани» хранятся рушники конца XIX ‒ 
нач. XX веков, где берегиня представле-
на в образе цветка, символизирующего 
плодородие земли. Именно такой тип 
изображения закрепился на всей терри-
тории Белгородчины.

Татьяна СУВОРОВА, 
младший научный 

сотрудник Белгородского  
историко-краеведческого музея

ФОТО ИЗ ФОНДОВ БГИКМ

Символ плодородия земли

Фрагмент рушника. Курская губерния, Белгородский 
уезд, с. Волково. 1860-е гг.

Фрагмент рушника. Курская губерния, Грайворонский 
уезд, пос. Ивня, нач. XX в.Фрагмент рушника. Курская губерния, нач. XX в.

Фрагмент рушника. Воронежская губерния, Бирюченский уезд, кон. XIX - нач. XX вв.

 ► Рассказываем об образе берегинь в вышивке 
Белгородской области. Их воплощали на ткани наши 
народные мастерицы прошлых лет.
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Так, в конце апреля я стала одним из 
финалистов областного конкурса «Ты в 
деле!», благодаря чему побывала в Цен-
тре знаний «Машук» в Пятигорске и по-
знакомилась со многими интересными 
людьми: от ребят-предпринимателей до 
экспертов - состоявшихся бизнесменов!

Около 9 тысяч участников стали ча-
стью губернаторского проекта, чтобы 
реализовать мечту о собственном деле. 
Подростки от 14 до 17 лет писали свои 
финансовые планы и представляли соци-
ально важные идеи. Атмосфера бизнеса 
сопутствовала каждому этапу конкурса. 
Помогали оставаться «в ресурсе» встречи 
со спикерами из разных сфер индустрии и 
перспектива нового этапа не только в кон-
курсе, но и в жизни.

Полуфинал был самым долгим пери-
одом конкурса и особенно эмоционально 
напряжённым. Семь недель работы с на-
ставниками наполнились колоритом де-
ловых съездов в Старом Осколе и других 
городах. Спикеры на сборах вдохновляли 
ребят мотивирующими выступлениями, 
передавали опыт общения с предприни-
мателями. Все это оставалось в памяти 
участников вместе с фотографиями и 
автографами. Но формат эксклюзивных 
встреч не был исчерпан и после этапа со-
провождения. В финале нам сказал свой 
необычный привет, звучащий как «Всем 
Машук!», Центр знаний в Пятигорске, и 
предстояла насыщенная программа экс-
курсий по крупным российским предприя-
тиям, таким, как завод Рокадовских мине-
ральных вод и ветряная электростанция 
Росатома.

Заключительная поездка длилась все-
го три дня. Особенными стали последние 
сутки. Самой удивительной оказалась 
лекция о том, как нейросеть создаёт 
фильмы. Специалист по работе с высоки-
ми технологиями поделился фотографи-
ями «закадра» своего кино. А на десерт 

мы узнали все секреты самопрезентации, 
которыми поделились победители «Лиде-
ров России».

На самом награждении я была лауреа-
том в числе 30 финалистов. Поразительно 
было, насколько по-разному все отнеслись 
к своему месту в рейтинге: «Я привыкла 
доводить дела до конца. Какой ещё, если 
не первой?», «Почему не в топ-три?!», «Я 
в финале? Вау!» слышалось то там, то тут. 
Все добились прекрасных результатов и 
честно заслужили подарки и поздравле-
ния от губернатора. Счастливчикам даже 
выделяли места для стажировки. Но всё 
же самым ценным стало общение, а лич-
но для меня - знакомство с экспертами из 
разных областей. Несмотря на спешку про-
щальных встреч, мне довелось кое с кем 
пообщаться лично.

Один из них - Дмитрий Гасилов, вла-
делец первого глэмпинга в России.

- У меня несколько должностей и много 
разных проектов. «Гуляй-город» - первый 
глэмпинг в России, им я занимаюсь уже 8 
лет, и пока развивать не собираюсь, он уже 
полностью отстроен и работает в полную 
силу. Есть проект «Аномалия», я запустил 
его недавно, он только набирает обороты. 
Там сейчас семь куполов, космическая 
баня, есть купели и ресторан. И в этом 
году мы планируем построить на государ-
ственную субсидию ещё 30 домов, а так-
же подаём грант на экотропу, собираемся 
развивать проект по созданию туристиче-
ской экосистемы. Сейчас его площадь 40 
га - это 40 номеров, более 10000 гостей, но 
планируем расширяться.

У меня столько работы и всяких идей, 
что на развлекательные мероприятия я 
не хожу, только на деловые, - поделился 
предприниматель.

Лина Арифулина - продюсер кино и ТВ, 
режиссёр шоу «Фабрика звёзд», наставник 
для артистов большой сцены, вдохновля-
ющая как подростков, так и возрастных 

медийных личностей. Она рассказала, что 
помогает ей в работе:

- Очень многому в жизни я обязана Вла-
димиру Ивановичу Хотиненко. Это мой 
педагог. Я окончила высшие курсы сцена-
ристов и режиссёров. Он был моим настав-
ником, конечно, это гуру, человек безумно 
интересный. Он нашёл какие-то очень пра-
вильные точки соприкосновения в обще-
нии со мной. Я ему очень благодарна. Я 
пришла к нему на курсы, уже будучи очень 
известным телевизионным режиссёром. Я 
могла организовать масштабную работу, 
двадцать восемь камер и так далее. А он 
мне говорит: «Линочка, сними ты одной ка-
меркой, вот таким телефоном!». Он на са-
мом деле дал мне возможность вернуться 
к себе, к истокам. Вспомнить, что главный - 
это ты, твои мысли и чувства, а двадцать 
восемь камер или одна, пусть даже на те-
лефоне, - это не важно. 

А ещё Лина Михайловна поделилась 
опытом преодоления неудачи:

- У меня был один случай, когда я по-
ступала в музыкальное училище, и мне 
сказали на прослушивании, что я безна-
дёжна. Я расстроилась, пришла домой, на 
клавишах написала ноты и попросила папу 
понажимать. Так я, занимаясь в течение 
месяца, и развила себе абсолютный слух. 
В следующий раз я с блеском сдала экза-
мен. То есть я не стала зацикливаться на 
неудаче, я нашла моменты, над которы-
ми надо работать. Но на этом история не 
закончилась. Во время «Фабрики звёзд» 

женщина, которая мне сказала, что я без-
надёжна, пришла ко мне на работу устраи-
ваться. Я её узнала, она меня - нет. У нас 
не было для неё места, но я очень искрен-
не сказала ей спасибо, потому что без неё 
я бы не стала работать над собой. Мне не 
нравится выражение «выйти из зоны ком-
форта», нет никакой зоны, никаких границ, 
мы порой сами не знаем, на что мы спо-
собны. Поэтому надо всё пробовать, экс-
периментировать, не бояться, рассуждать, 
анализировать и двигаться дальше.

Такое путешествие и вдохновляющие 
встречи, я уверена, подарили ребятам 
много ценных моментов и заложили «до-
рогу в будущее». Призёра проекта Ирину 
Зарипову в Москве ждёт стажировка у ге-
нерального продюсера мюзикла «Зубастая 
няня» Лины Арифулиной. Помимо неё, 
ещё семь человек отправятся в столицу с 
кураторами-экспертами. Двое участников 
поедут в Тулу и Воронеж. 

Поездка показала моим знакомым ре-
бятам-предпринимателям, что успешным 
может стать каждый. Главное - быть целе-
устремлённым и не бояться. Все, кто был 
там, уверенно шагнули вперёд, нашли себя 
и единомышленников. И пусть разнообра-
зие наших талантов помогает миру стано-
виться красочнее! Быть может, когда-то 
мы вновь соберёмся, будучи уже успешны-
ми предпринимателями, и снова скажем: 
«Всем Машук!». 

Ирина КУРЕНСКАЯ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Часто, общаясь в социальных сетях, 
люди не придают значения всему тому, 
что они пишут, и какую информацию 
оставляют в открытом доступе. Все эти 
данные называют цифровым следом. Пу-
бликации, комментарии под постами в со-
циальных сетях, заполнение анкет на сай-
тах, покупки товаров в интернете, файлы 
Cookie развивают этот след.

Есть мнение, что впервые цифро-
вой след появился с созданием перво-
го в мире мессенджера. Им стал Internet 
RelayChat. Его разработал финский про-
граммист Яркко Ойкаринен в 1988 году. 
Хоть тогда ещё и не было понятий «кибер-
безопасность», «интернет-мошенники», к 
размещению информации в сети уже мож-
но было начать относиться ответственно. 
С того времени многое поменялось, в том 
числе и уровень опасности общения в 
сети Интернет.

Какие бывают цифровые следы? На 
сайте Лаборатории Касперского говорит-
ся о двух типах следа: 1 - активный - его 
оставляют пользователи, когда хотят на-
меренно поделиться какой-либо инфор-
мацией (обычные посты, комментарии 
под ними в соцсетях, в различных пабли-
ках); 2 - пассивный - это сбор информации 
вне ведомства пользователя (примером 

могут послужить всем известные файлы 
Cookie).

Исходя из опроса, проведённого среди 
юных журналистов паблика «Журфикс», 
из 50 человек 41 чаще всего использует 
мессенджер Telegram, где можно очень 
сильно «наследить».

Начнём с того, что регистрация в нём 
требует обязательной привязки к номеру 
телефона. Многие пользователи не зна-
ют о том, что его можно и нужно скрыть. 
Это делается в настройках мессенджера. 
Именно открытый номер очень часто по-
могает мошенникам в осуществлении их 
«тёмных» дел. Также с недавним обнов-
лением появилась функция добавления 
даты рождения. Её также рекомендуется 
скрывать или показывать только своим 
контактам. Существует функция «Публи-
кации историй», здесь тоже нужно пони-
мать, какие фото/видео можно выставить 
в открытый доступ (их может посмотреть 
абсолютно каждый человек), а какое сле-
дует ограничить до определённого круга 
людей (личных контактов). В профиле, 
в разделе «О себе» не стоит подробно 
расписывать возраст, место проживания 
и т. п. Это может сыграть на руку мошен-
никам. При оплате подписки «Telegram 
Premium» ни в коем случае нельзя сохра-

нять реквизиты своей банковской карты - 
это очень опасно. 

Из-за того что пользователи не придают 
значения своему цифровому следу, случа-
ются утечки персональных данных десят-
ков тысяч людей.

Также мессенджер Telegram является 
для многих мошенников заработком. Они, 
например, продают свои курсы, которые 
якобы помогут стать успешными в бизне-
се, но после получения денег исчезают. 
Вообще деньги часто попадают в руки мо-
шенников из-за доверчивости людей. По 
данным «ТАСС», каждый третий россия-
нин хотя бы однажды стал жертвой мошен-
ников. В основном это дети 11-13 лет или 
пенсионеры.

Бывают и случаи, когда взрослые люди 
за своё поведение в сети несут уголовную 
ответственность. Например, один из поль-
зователей в разгар пандемии коронави-
руса негативно высказывался о жителях 

Китая, а также предлагал расправляться 
с людьми, ведущими асоциальный образ 
жизни. Сейчас 38-летний заключённый 
уверяет: «Это были только слова без ре-
альных намерений», и не может поверить, 
что оказался за это за решёткой.

Как же сделать так, чтобы личная ин-
формация о вас не попала в сеть? Сайт 
Лаборатории Касперского даёт несколько 
простых советов:

1. Соблюдать меры предосторожности, 
не публиковать в соцсетях личную инфор-
мацию.

2. Ограничить объём информации в 
сети.

3. Использовать только проверенные 
сайты.

4. Использовать режим «Инкогнито» в 
браузерах, VPN.

5. Уменьшить количество источников с 
использованием вашего имени.

Опросив своих одноклассников, я выяс-
нил, что многие из них не знают о цифро-
вом следе. Не задумываются о нём и боль-
шинство пользователей сети Интернет. А 
значит, гигабайты информации с реальны-
ми именами, номерами телефонов и дру-
гими личными данными попадают в сеть. 
Остановитесь, задумайтесь, внимательно 
подумайте, что вы пишите в сети и у кого 
есть доступ к этой информации, и общай-
тесь безопасно!

Никита КОСТРЫКИН
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Думай, что пишешь в сети
 ► Говорят, за действия в интернете ничего не будет. 

Так считают многие пользователи, которые не знают 
о цифровом следе.

Время возможностей
 ► Лето, люди проходят по жаркой улочке и осуждающе 

смотрят на детей, которые с азартом торгуют вишней. 
К сожалению, мало кто из взрослых понимает, что эти 
ребята - возможно, будущее нашего предпринимательства! 
«Ягоды во дворе» - уже не мой уровень. Зато как участник 
бизнес-проекта могу заявить, что талант «продавать» 
может стать ключом к успеху на любом поприще. 
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Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

В минувшее воскресенье во второй от-
дел полиции городского управления вну-
тренних дел поступило сообщение о до-
ставленном скорой помощью пациенте с 
ножевым ранением и пневмотораксом. По 
подозрению в совершении преступления 
оперативники задержали сожительницу 
мужчины.

По предварительным данным, у пары 
произошёл семейно-бытовой конфликт во 
время распития спиртного. В ходе словес-

ной перепалки мужчина ударил женщину 
по затылку. Возмутившись поведением 
сожителя, та в ответ ударила его ножом в 
спину. А потом, испугавшись, сама вызва-
ла скорую помощь.

В отношении подозреваемой возбужде-
но уголовное дело (Умышленное причине-
ние тяжкого вреда здоровью, совершённое 
с применением предметов, используемых 
в качестве оружия). Санкции этой статьи 
УК РФ - до десяти лет лишения свободы.

Цель работы Консультативного Со-
вета - сохранение многонационального 
сообщества, пропаганда терпимости и 
взаимного уважения в вопросах свободы 
совести и вероисповедания. 

Своё мнение высказал председатель 
местной религиозной организации мусуль-
ман Белгорода «Мир и созидание» Гаджи-
рамазан Рамазанов: 

- Категорически нельзя допускать ради-
кальных движений в городе и области. Лю-
дей с экстремистскими взглядами нельзя 
допускать к разговорам с молодёжью. 

Управление молодёжной политики про-
водит просветительские и культурно-па-
триотические мероприятия для формиро-
вания правовой культуры в молодёжной 
среде и воспитания у подрастающего по-
коления толерантного мировоззрения и 
терпимости. Самый продуктивный способ 
сплотить белгородскую молодёжь - волон-
тёрская деятельность.

Об этом направлении работы расска-
зал заместитель руководителя управле-
ния молодёжной политики администрации 
города Антон Кравцов:

- На сегодняшний день более полуты-
сячи волонтёров, в том числе студентов 
высших учебных заведений, которые ста-
ли участниками доброцентров, местного 
волонтёрского штаба, общественных ор-

ганизаций, принимали участие в ликвида-
ции последствий обстрелов на территории 
города. 

Но важно знать, что только официаль-
но зарегистрированные молодые люди 
могут участвовать в таких мероприятиях. 
Сейчас в общественную жизнь Белгорода 
важно привлекать как можно больше мо-
лодёжи, поэтому на заседании попросили 
уделить особое внимание взаимодей-
ствию с представителями национальных 
меньшинств, которые помогают нашему 
городу.

Соблюдение баланса интересов всех 
национальностей для приграничного Бел-
города остаётся актуальным вопросом. 
Лидеры различных конфессий и диаспор, 
среди которых представитель землячеств 
Средней Азии на территории Белгорода - 
Алишер Маматкулов, азербайджанской 
диаспоры - Мамед Бабаев, полномочный 
представитель Республики Ингушетии в 
Белгородской области Магомед Хамхо-
ев, рассказали о своей деятельности по 
поддержке участников специальной воен-
ной операции.

Консультативный Совет способен ре-
шать многие сложные задачи, благодаря 
активной позиции и неравнодушию всех 
его участников.

Дарья ГАВРОНСКАЯ

В первую очередь тренировки про-
водят в учреждениях соцнаправленно-
сти, здравоохранения и культуры. Цели 
проверить и оценить уровень знаний 
нет. Главная задача - научить, помочь, 
дать возможность отработать ценные 
навыки.

На этот раз выполнять непрямой мас-
саж сердца, делать искусственное дыха-
ние, накладывать жгут и останавливать 
кровотечение учились сотрудники Управ-
ления социальной защиты населения. И 
хоть это не имеет прямого отношения к 
их профессиональному предназначению, 
умение оказать первую помощь необхо-
димо всем. 

Специалист управления ГОЧС Белго-
рода Олег Грибакин отмечает:

- Сейчас никого не надо в этом убеж-
дать. Люди прекрасно понимают, руково-
дители всех учреждений идут навстречу 
и однозначно адекватно реагируют. И ра-
ботники с большим вниманием относятся 
к получению этих знаний и навыков, по-
тому что тоже видят в этом жизненную 
необходимость.

Сотрудники Белгородского центра соц-
обслуживания населения уже проходили 
курсы по оказанию доврачебной помощи. 
Для тех, у кого остались вопросы, - рядом 
спасатели, врачи станции скорой помощи 
и санинструкторы отряда самообороны. В 
наше время каждый человек должен уметь 
оказывать медицинскую помощь. Глав-
ное - не растеряться.

Анастасия ИЛЬИНА 

Это показал совместный рейд, который 
провели на городском пляже представите-
ли комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав, сотрудники полиции 
и управления ГОЧС Белгорода. Первые 
нарушители закона были на пляже с де-
душкой, который ненадолго отъехал. Но 
после звонка от правоохранительных ор-
ганов он сразу вернулся, поэтому на пер-
вый раз всё обошлось предупреждением. 
Старшей девочке четырнадцать лет, но 
это не даёт ей право оставаться, как гово-
рится, «за старшую», потому что она - не 
законный представитель. 

Инспектор по делам несовершеннолет-
них 2-го отдела полиции УМВД по Белгоро-
ду Кристина Каменская разъясняет:

- Даже если дети находятся со старшим 
братом или сестрой, или с бабушкой, де-
душкой, они не имеют право быть здесь, 
так как законный представитель - это мама 
или папа. Если с ребёнком что-то случится, 
это ответственность родителей. 

Нелли Баландина, руководитель се-
кретариата комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав, дополняет: 

- В рамках операции «Подросток» было 
принято решение проводить межведом-
ственные рейды, чтобы дети до 14-ти лет 
не нарушали законодательство. 

Но стоит не забывать, что после че-
тырнадцати лет обязанностей меньше не 
становится - нужно ещё соблюдать обще-
ственный порядок. Иначе, в случае его на-
рушения, административной ответствен-
ности не миновать. Об этом участники 
рейда напомнили четырнадцати - и шест-
надцатилетним подросткам, которые вели 
себя некорректно: 

- Давайте не будем ругаться, а вести 
себя культурно, не привлекая внимания 
отдыхающих. И обязательно соблюдать 
меры безопасности не только на воде, 
спортивных и игровых площадках, но и при 
воздушной тревоге. 

Екатерина СКЛЯРЕНКО

Белгородские пограничники за про-
шедшую неделю более 30 раз пресе-
кали попытки нарушения воздушного 
пространства Российской Федерации 
беспилотными летательными аппара-
тами.

FPV-дроны-«камикадзе» и ударные 
беспилотные аппараты самолётного 
типа двигались по разным направле-
ниям с территорий Харьковской и Сум-
ской областей Украины. 

Но после применения пограничника-
ми средств радиоэлектронной борьбы 
потеряли управление и были уничтоже-
ны на месте. Благодаря этому удалось 
избежать различных негативных по-
следствий на территории региона.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПОГРАНИЧНОГО УПРАВЛЕНИЯ

Объединиться, 
помогая городу

 ■ Взаимодействие

 ► В Белгороде прошло заседание Консультативного Совета 
по взаимодействию с национальными и религиозными 
организациями. Главный вопрос - поддержание и укрепление 
межнациональных и межрелигиозных отношений 
на территории города.

Не растеряться 
в минуту опасности

 ■ Учения

 ► Учения по оказанию первой помощи проводятся 
в Белгороде регулярно. Ведь в нынешних условиях 
именно эти навыки могут однажды спасти чью-то жизнь.

Расплата  
за подзатыльник

 ■ Происшествия

 ► Пьянство до добра не доводит. Очередное подтверждение 
тому - в сводках полиции.

Против «Бабы Яги» 
и прочей нечисти

 ■ Граница

 ► Пограничники стоят на страже рубежей нашей страны 
на земле и в небе. Пресс-служба ведомства сообщает 
об уничтоженных над регионом БПЛА.

Кто за кого в ответе  ■ Профилактика

 ► Не все знают, что ребята, которым не исполнилось 
четырнадцати лет, могут находиться на пляже только 
в сопровождении законных представителей, то есть 
мамы или папы.
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Эпоха Победителей

- Белгород семьдесят лет на-
зад приобрёл статус областного 
центра. Павел Юрьевич, что этому 
предшествовало? 

- Напомню, что Указ Президиума Вер-
ховного Совета СССР о создании Белго-
родской области тогдашний его предсе-
датель Климент Ворошилов подписал 6 
января 1954 года.  

Главную причину образования нового 
российского региона историки связывают 
с необходимостью дальнейшего развития 
разработки железорудных залежей Кур-
ской магнитной аномалии. Экономиче-
ским аргументом разделить месторожде-
ние между двумя субъектами федерации 
стал тот факт, что белгородский участок 
железной дороги позволял напрямую по-
ставлять железную руду на металлурги-
ческие заводы Донбасса. Это открывало 
большие возможности по хозяйственно-
му развитию территории создаваемой 
области.  Предполагалось не только уве-
личить добычу полезных ископаемых, но 
также обеспечить их глубокую переработ-
ку, что было связано со строительством 
на Белгородчине крупных промышленных 
предприятий и коммуникаций, созданием 
тысяч новых квалифицированных рабо-
чих мест.

Процесс создания белгородской об-
ластных органов власти продолжался на 
протяжении последующих пяти месяцев. 
В течение этого времени формировались 
органы управления новым регионом и 
различные ведомства, которые позволя-
ли успешно решать задачи абсолютно 
иного уровня. 

Первый пленум Белгородского обко-
ма КПСС, на котором первым секрета-
рём был избран Михаил Крахмалёв, 
состоялся 21 марта 1954 года. Михаил 
Константинович внёс большой вклад и 
сделал весомый задел в последующее 
развитие нашего региона. 

Верховный Совет СССР  26 апреля 
того же года утвердил решение о соз-
дании Белгородской области. Месяц 
 спустя формирование всех региональных 
органов власти во всех сферах нашего 
региона было фактически завершено.

- Белгородцы по традиции счита-
ют 6 января 1954 года днём создания 
их области. Насколько это правомер-
но?

- Праздником эту дату жители регио-
на первоначально не ощутили, поскольку 
для них мало что изменилось. Кардиналь-
но поменялась жизнь только у людей, 
которые непосредственно участвовали 

в формировании органов власти област-
ного уровня и намечали первоочередные 
задачи. 

Предоставление Белгороду статуса 
областного центра требовало решения 
вопросов абсолютно иного масштаба и 
уровня сложности. Следует отметить, что 
для ответственных руководящих работ-
ников  первая половина 1954 года стала 
временем бессонных ночей и большого 
нервного напряжения.

Для создания областных органов вла-
сти были необходимы в первую очередь 
профессиональные кадры, имеющие 
практический опыт работы. В Белгород из 
различных городов страны  направили 
специалистов, призванных на региональ-
ном уровне поднимать различные сферы 
экономики и налаживать административ-
ную деятельность. Многие из них впо-
следствии отработали в нашем городе по 
многу лет, а некоторые остались здесь на 
постоянное место жительства. Белгород 
и регион, в котором мы живём, своим раз-
витием и успехами во многом обязаны их 
усилиями. 

Знакомясь с архивными документами, 
которые касаются создания Белгородской 
области, невольно удивляешься уровню 
детализации поставленных задач. В них 
подробно было прописано, что и в какие 
сроки необходимо делать по различным 
направлениям. 

- Павел Юрьевич, расскажите, по-
жалуйста, о первоочередных задачах, 
которые пришлось решать при обре-
тении Белгородом статуса област-
ного центра.

- Специалистов, которые были ко-
мандированы в 1954 году в Белгород, 
необходимо было куда-то поселить. Для 
чего предстояло начать развитие муници-
пального жилого фонд. Кроме того, регио-
нальные органы власти и ведомственные 
учреждения предстояло разместить в 
общедоступных местах, с максимальным 
удобством для работы сотрудников.  

В наших архивах, к счастью, сохрани-
лись оригиналы исторических докумен-
тов. Важнейшим из них можно считать 
постановление Совета министров СССР 
№ 166 от 29 января 1954 года о мероприя-
тиях по созданию Белгородской области, 
которое было подписано тогдашним пре-
мьером Георгием Маленковым. В доку-
менте предусматривается строительство 
Дома Советов и гостиницы на сто номе-
ров, двух жилых домов на  29 квартир и 
ещё столько же на двенадцать квартир 
каждый, а также ряд типовых жилых зда-

ний. Прописывалось возведение общежи-
тий и проведение ремонта имеющегося 
на то время муниципального жилого фон-
да. Кроме того, предстояло также создать 
гараж на пятьдесят автомашин. Отмечу, 
что 30 января 1954 года Белгородский 
областной Совет депутатов трудящихся 
за подписью председателя Григория Ко-
валевского принял решение определить 
с учётом исторической структуры место 
расположения главной площади област-
ного центра, которая сейчас называется 
Соборной.

Белгород, с обретением нового ста-
туса, должен был обрести современный 
облик. 

Прежние градостроительные планы и 
проекты потеряли свою актуальность. Ар-
хитекторы работали командами. В их чис-
ле было немало специалистов в сфере 
градостроительства из Ленинграда и дру-
гих больших городов страны. Объём про-
ектных работ до сих пор поражает своим 
масштабом. Строительство администра-
тивных и жилых зданий началось парал-
лельно с продолжением проектирования. 
Это позволило значительно сократить 
сроки выполнения работ. Белгород менял 
на глазах свой архитектурный облик.

- Следует ли понимать, что но-
вому региону страны дали время на 

«раскачку», чтобы как следует под-
готовиться к дальнейшему успеш-
ному развитию?

- Страна продолжала жить. Перед 
Белгородской областью без поблажек 
ставились хозяйственные и экономи-
ческие, культурные и общественно-по-
литические задачи. Показатели пяти-
летнего плана надо было выполнять 
безоговорочно. 

Следует упомянуть, что в 1954 году 
исполнялось триста лет объединения 
Украины с Россией. По всему Совет-
скому Союзу проводились масштабные 
торжественные и культурные мероприя-
тия, посвящённые Переяславской Раде. 
В апреле 1954 года в Белгороде к этой 
знаменательной дате появился про-
спект Богдана Хмельницкого, а также 
установили бюст в его честь. 

В областном центре на стадионе со-
стоялось празднование трёхсотлетия 
воссоединения Украины с Россией. В 
Белгород прибыли делегации из ряда 
украинских городов. Участники праздни-
ка были одеты в национальные костюмы. 
Можно утверждать, что это было первым 
культурно-массовым мероприятием, ор-
ганизованном в Белгороде на областном 
уровне. Торжество широко освещалось 
журналистами со всего региона. 

В последующие годы Белгородская 
область зарекомендовала себя  как 
эффективный хозяйствующий субъект 
страны, который имеет большой эконо-
мический потенциал. Об этом наши чи-
татели узнают уже из следующих выпу-
сков проекта.

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

На областной уровень
 ► Продолжаем наш исторический проект «Белгород: 

эпоха Победителей», который посвящён периоду 
от освобождения города от немецко-фашистских 
захватчиков в августе 1943 года до полного его 
восстановления после Великой Отечественной войны. 
Рассказывает историк, начальник регионального 
управления по делам архивов Павел Субботин.

Празднование 300-летия Переяславской Рады.

Памятник Богдану Хмельницкому в Белгороде.

Строительство гостиницы «Белгород».

Очередной 
выпуск проекта 

«Белгород: эпоха 
Победителей» 

смотрите 
по ссылке:
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Наше интервью 

- Ольга Александровна, какой гобе-
лен для вас самый любимый?

- К сожалению, его на выставке нет, но 
могу показать, как он выглядит (показыва-
ет фото. - Авт.). Мне как художнику очень 
интересно иногда выполнять поставлен-
ную задачу, потому что одно дело, когда 
ты сам себе свои мысли воплощаешь, а 
другое дело - какой-то запрос от челове-
ка, его видение. Мои предыдущие рабо-
ты увидели люди на сайте, нашли меня 
и попросили сделать. Это было в Санкт-
Петербурге, в частном интерьере, а окна 
этих апартаментов выходят на Финский 
залив. И знаете, пазлик совпал во многом 
тогда. А. Пушкин и его «Медный всадник» 
меня вдохновили на эту работу. Там ведь 
такая роза ветров стоит на заливе…

- А что это за строки на этом го-
белене?

- Это тайна… Композиция гобелена 
вдохновлена поэтическими строками Яна 
Крашека - «Ливень в декабре», Это строч-
ки из моего любимого стихотворения, я 
знаю его наизусть (читает. - Авт.):

«Шесть дней творила нас любовь
В извивах ливня и метели,
В свеченьи огненных столбов
У небом избранной постели.
И в хаосе земных частиц
Мы обретали плоть и душу
С желаньем перелётных птиц
Вернуться на родную сушу.
И влагу источала твердь,
Чтобы, исчезнув, вновь подняться...
А в день седьмой Лукавый Зверь
Учил нас словом изъясняться».

- Вам удалось живописными сред-
ствами передать интонацию стихо-
творения, выделяя некоторые строки 

и колористически, и графически, тем 
самым ставя смысловые акценты.

- Эта работа была даже у Владыки Ио-
анна в митрополии. Когда я ему прочла это 
стихотворение, он сразу сказал: «Это же об 
Адаме и Еве!». На самом деле много чего 
о них… О рождении любви как планеты. 
И искуситель-зверь, конечно. Эскиз к этой 
работе делала тоже достаточно долго, а 
когда приступила уже к самому ткачеству, 
то восемь-девять месяцев заняло творе-
ние. Любая работа должна вызреть. 

Сам гобелен технически не просто вы-
полнен, здесь есть часть будто печатно-
го текста, часть рукописного, переходы 
из цветов, как вы уже заметили. Ко мне в 
Питере подошёл мой хороший знакомый 
- профессор - и спросил, можно ли будет 
ему своим студентам показывать мой го-
белен как пример работ со шрифтом? Ко-
нечно, можно. Всё равно до конца никто 
ничего не разгадает. 

- А ещё один гобелен висит в Белго-
родском государственном универси-
тете, если я не ошибаюсь? Знаю, что 
с ним тоже была интересная история 
связана. Что на нём изображено?

- На гобелене изображены основное 
здание БелГУ, фрагмент исторического 
здания, в котором находится теологиче-
ский факультет, а также архивная карта 
уездного Белгорода 1785 года - тот уча-
сток, где сейчас находится университет-
ский комплекс БелГУ. В центре компози-
ции - тексты из удивительного памятника 
русской педагогики и книгопечатного ис-
кусства 17-го века - «Букваря» Кариона 
Истомина.

Это была сложная и интересная зада-
ча, я такие люблю. Я начала думать: ну, 
университет, ну, первая ассоциация - Ло-
моносов. Начала углубляться в эту тему, 
смотреть, читать и в процессе поиска 
узнаю о букваре Кариона Истомина. Он 
фактически наш земляк, курянин, но на 
тот период это была единая губерния. Он 
сюда приехал, был иеромонахом Чудова 
монастыря и занимался просвещением. И 
я рассказала на заседании совета о нём, 
предложила такой вариант. И они утвер-

дили его. Это всё о том, что вначале было 
слово. И все мы знаем, какое это слово. 

- А откуда появился образ молодо-
го человека на этом гобелене? 

- Когда принимали эскиз, единогласно 
все увидели образ Архангела Гавриила, 
покровителя университета. Даже он сел 
учиться. И на этой версии мы останови-
лись. Он несёт благую весть и, возмож-
но, он её и транслирует, когда пишет на 
гобелене…

- Ольга Александровна, я знаю ещё 
об одной грани вашей деятельности. 
Расскажите, как вы решили плести ма-
скировочные сети для фронта? Что 
вас подвигло на это?

- Когда началась СВО, я тоже, как и 
все, задумалась, как и чем я могу помочь? 
И эта идея во мне жила, тлела, если мож-
но так сказать. И знаете, когда точка для 
плетения была открыта в любимой фи-
лармонии, то всё совпало. И моя любовь к 

искусству, умение работать руками, и же-
лание помочь нашим ребятам. Да, я не так 
долго пробыла там с волонтёрами. У меня 
много работы было помимо этого, сложно 
было совмещать. Но я влилась, у нас был 
прекрасный коллектив, мы общаемся до 
сих пор.

- И после этого появилась серия 
ваших работ о девушках-волонтёрах?

- Да, это серия портретов «Наследни-
ки Арахны», два из которых «Елена. По-
зывной Атаман» и «Наташа. Позывной 
Зефирка» представлены в юбилейной 
экспозиции. Они такие смелые, самоот-
верженные. 

Знаете, без таких людей было бы слож-
но и тогда, и сейчас, они могут дать то, 
что в настоящий момент является самым 
нужным. Они очень вдохновляют, хочется 
делать что-то по-настоящему полезное, 
важное. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Ольга Попова родилась в Москве. 
Позже с семьёй переехала в Белгород, 
где окончила школу. 
В1983 году окончила Московский 
технологический институт, 
художественный факультет (отделение 
художественного текстиля), после чего 
вернулась в Белгород. 
Работает в техниках гобелена, акварели, 
пастели, офорта, литографии, в области 
монументального текстиля (театральные 
занавесы), книжной иллюстрации.
Произведения украшают интерьеры 
общественных зданий города Белгорода 
и области, а также хранятся в БГХМ 
и  частных собраниях городов России, 
Украины, Белоруссии, Эстонии, 
Бельгии, Великобритании, Германии, 
Голландии, Польши, Франции, Чехии.
C 1993 года - член Союза художников 
России.
С 1998 по 2008 годы - председатель 
правления БРО ВТОО «СХР». 
Ольгой Поповой созданы занавесы 
для основной сцены Белгородского 
государственного академического 
драматического театра имени 
М.С. Щепкина и Белгородского 
государственного театра кукол.
Награждена благодарностью Министра 
культуры РФ, знаком Союза художников 
России «Духовность. Традиции. 
Мастерство», золотой медалью и 
дипломом имени В.И. Сурикова, 
дипломами ВТОО СХР, медалью Союза 
художников Беларуси «За развитие 
белорусского изобразительного 
искусства».

СПРАВКА «НБ» »

«Шесть дней творила нас любовь»
 ► Известная белгородская художница Ольга Попова отметила свой юбилей. К нему была подготовлена и открыта выставка 

«Бесконечное погружение III» в Белгородском художественном музее, о которой мы писали в предыдущем номере и на которой 
представлены работы в техниках акварели, графики и литографии, а также самые известные работы автора - гобелены. 
Но творчество художницы и её внутренний мир столь всеобъемлющи, что стали темой нашего разговора с ней, состоявшегося уже 
после открытия выставки. 
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Соревнования прошли в Москве. IV 
этап Открытого турнира по художествен-
ной гимнастике «Блиц» провели во Двор-
це спорта и образования Ирины Винер. В 
нём приняли участие спортсменки 2011 - 
2018 годов рождения.

В программу соревнований вошли ин-
дивидуальные программы (категория А и 
В), двойки (дуэты) и конкурс оригиналь-
ных элементов с мячом.

Спортсменка СШОР № 4 Белгородской 
области Елизавета Долгая в дисциплине 
«партия с мячом» заняла третье место.

Тренирует Елизавету Кристина Ста-
родубцева.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ

В матче 11-го тура чемпионата груп-
пы 3 Второй лиги Б «Салют Белгород» 
в Старом Осколе принимал «Орёл». 
Белгородцы перед игрой занимали 12-е 
место турнирной таблицы, а орловча-
не - 10-е. Гости в этом году вернулись в 
профессиональный футбол, а в офици-
альных играх команды не встречались 
13 лет.

Игра началась атаками хозяев, на 
пятой минуте белгородцы провели ком-
бинацию, в ходе которой Кирилл Гор-
деев ворвался в штрафную площадь, 
прострелил в центр, и Николай Бояр-
кин открыл счёт, забив четвёртый мяч 
в трёх играх. На 15-й минуте 17-летний 
Давид Гагуа отдал пас Гордееву, и 
 Кирилл уверенно реализовал свой мо-
мент - 2:0.

До перерыва «Салют» мог довести 
счёт до разгромного, но пропустил гол в 
«раздевалку». Перед свистком на пере-
рыв ворота Богдана Кузьменко пора-
зил Максим Тарасов. 

«Салют» мог увеличить счёт, но 
сделать это ему не удалось. Более 

того, в концовке гости могли сравнять 
 результат, но также не использовали 
свои моменты. «Салют» удержал побе-
ду - 2:1.

На послематчевой пресс-конфе-
ренции главный тренер «Салюта» Вик-
тор Навоченко поблагодарил своих 
футболистов:

- Очень хорошая, боевая игра, со-
перник проявлял бойцовские качества, 
было много силовой борьбы, благо-
дарен ребятам, что не уступили в этом 
компоненте. 

Четвёртую победу подряд «Са-
лют» одержал над командой «СКА-2» 
из Хабаровска. Гости принимали нашу 
команду в подмосковном Долгопруд-
ном. Белгородцы всю игру владели 
 преимуществом, но успеха добились 
лишь однажды. Артём Семейкин в на-
чале второго тайма реализовал пеналь-
ти, назначенный за нарушение против 
Ильи Визновича. Итог - победа со счё-
том 1:0. 

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Сезон  
движется к экватору

 ■ Футбол

 ► «Салют» одержал победы дома и в гостях.

 ► Виктор Немков победил 
экс-бойца UFC Шамиля 
Гамзатова.

Белгородец защитил титул организа-
ции «Наше дело» в тяжёлом весе.

Турнир «Наше дело 84» прошёл в 
Санкт-Петербурге. В главном поедин-
ке встретились 37-летний белгородский 
боец ММА Виктор Немков (33 победы, 8 
поражений и 1 ничья) и 33-летний даге-
станец Шамиль Гамзатов (14 побед и 1 
поражение), ранее выступавший в UFC.

Виктор вышел на бой как действующий 
чемпион организации. В марте он заво-
евал титул, победив нокаутом бойца из 
Грозного - Хусейна Адамова.

Этот бой продлился пять раундов. 
В большинстве из них белгородец кон-
тролировал ход поединка. В итоге судьи 
 единогласно отдали победу Виктору Нем-
кову. 

Брат победителя, экс-чемпион Bellator 
в полутяжёлом весе Вадим Немков, так 
прокомментировал ход поединка:

- Сильнее всего заволновался, когда 
Витёк пропустил во втором раунде. Он 
чуть засуетился, такое ощущение было, 

что не знал, что делать. А в третьем уже 
поймал своё движение, свою волну, и я 
понимал, что выигрываем бой.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ■ Смешанные единоборства

Успешная защита

Турнир проходил в Красноярске. За 
победу боролись около 200 участников из 
39 регионов страны.

Спортсменка СШОР № 1 Белгородской 
области Светлана Селезнёва одержала 
победу в весовой категории до 42 кг.

А воспитанница спортивной школы 
№ 4 Белгорода Виктория Кулабухова 
стала бронзовым призёром в абсолютной 
весовой категории.

Тренируют наших спортсменок Ольга 
Селезнёва и Алексей Дмитриев.

Золото и бронза  ■ Тхэквондо

 ► Наши тхэквондистки заняли призовые места в финале 
XII летней Спартакиады учащихся России.
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 ► В Казани завершились 
спортивные игры стран 
БРИКС по лёгкой атлетике.

Белгородка Анна Садовничева за-
воевала бронзовую медаль в беге на 
400 м среди женщин и золотую медаль 
в составе сборной команды России в 

эстафетном беге 4х400 метров среди 
женщин.

Подготовили спортсменку Антон Во-
лобуев и Павел Борисов.

А золотую медаль в прыжках в длину 
у женщин завоевала Елена Соколова из 
Старого Оскола.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ■ Художественная гимнастика

Красота и грация
 ► Белгородская спортсменка выиграла бронзу Открытого 

турнира по художественной гимнастике «Блиц».

Победная эстафета  ■ Лёгкая атлетика
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Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш досуг

По горизонтали: Кредит. Облом. Овёс. 
Арбитр. Пунш. Диак. Спор. Ржа. Ввоз. Клев. 
Рюха. Лима. Айну. Заметка. Кляр. Оаэ. Хаки. 
Покос. Аскер. Ольга. Бридж. Оградка. Штамп. 
Шале. Скаут. Аштарак. Олимп. Набат. Амаду. 
Немо. Рике. Мыс. Отек. Доол. Чело. Арес. 

По вертикали: Неодим. Токсикоз. Маршрутка. 
Аи. Бесправие. Кар. Бавария. Размах. Ауди. 
Изба. Роскошь. Корсаж. Крюк. Пузо. Софа. 
Сборник. Грим. Далу. Линт. Прополис. Секатор. 
Авша. Гастроном. Душа. Акантод. Шелом. 
Амми. Табу. Румб. Лодка. Дуче. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 23
от 14.06.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 24 ПО 30 ИЮНЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе следует больше заботиться о сво-
ём здоровье. Высок риск получения травм или обо-
стрения хронических заболеваний. Стоит макси-
мально понизить нагрузку, но не вызывая проблем 
с начальником, иначе поставите под угрозу планы. 
Вторая половина недели будет более суетлива.
ТЕЛЕЦ 
Наступил отличный период для общения с коллега-
ми или обращения в государственные организации. 
Не исключён выигрыш или подарок. Вас ждёт успех 
в делах и разработке новых планов. Но не полагай-
тесь на малознакомых людей. Близкие люди помо-
гут вам добиться успеха.
БЛИЗНЕЦЫ 
Домашние заботы полностью поглотят вас. Вы уви-
дите множество бытовых проблем, которых раньше 
не замечали. Правильно рассчитайте бюджет, ис-
пользуйте опыт друзей. Период благоприятен для 
больших покупок. Не отказывайтесь от помощи 
близких. Отдохните, наберитесь сил и энергии.
РАК 
Период подходит для новых приятных и перспек-
тивных знакомств, общения и решения незначи-
тельных проблем. Благоприятен он и для бизнеса. 
Могут появиться богатые люди, которые способны 
оказать финансовую поддержку. Но сейчас вы не 
будете особо напрягаться по поводу дел. 
ЛЕВ 
Период будет благоприятным для тех, кто занима-
ется коммерческой деятельностью или планирует 
заключить договор. Женщины должны быть осто-
рожны при общении и не слушать чужих советов. 
Мужчинам придётся настроиться на возможность 
отъезда по рабочим вопросам.
ДЕВА 
Перспективные планы, которые сейчас родятся 
у вас в голове, будут иметь огромное влияние на 
ваше будущее. Все решения, которые будут приня-
ты в этот период, должны быть абсолютно вашими, 
а не с подсказками других людей. Также есть веро-
ятность возникновения служебного романа.
ВЕСЫ 
Сейчас удача повернётся к вам лицом. Можно 
успешно сходить по магазинам. Следует обращать 
внимание на людей, нуждающихся в помощи, в бу-
дущем она вернётся вам в троекратном размере. 
Визит к стоматологу лучше отложить, а вот встречи 
с новыми людьми осуществить именно сейчас.
СКОРПИОН 
Стоит максимально прислушиваться к интуиции и 
стараться воплотить в жизнь все свои планы. Лучше 
не отказываться от знакомства с новыми людьми, в 
будущем они окажутся полезными. А вот выяснять 
отношения со второй половинкой сейчас лучше не 
стоит. Постарайтесь найти компромисс.
СТРЕЛЕЦ 
Рассчитывайте на пристальное внимание лиц 
противоположного пола. Сейчас вам гарантирова-
ны интересные и даже романтические встречи. Не 
оставайтесь в одиночестве, займитесь совместной 
работой, найдите единомышленников. Вероятны 
ссоры, будьте терпеливы.
КОЗЕРОГ 
Начнётся улучшение материального положения или 
совершение полезной покупки. Женщины наладят 
личную жизнь или познакомятся с будущим партнё-
ром, но не стоит относиться к личным отношениям 
по-деловому. Мужчинам лучше притормозить и не 
злоупотреблять алкоголем.
ВОДОЛЕЙ 
Ваш потенциал - на очень высоком уровне и про-
должает расти. Период подойдёт для прогулок на 
свежем воздухе и физических упражнений. Визит 
гостей и сюрприз помогут вам отлично провести 
вечер. Возможна финансовая удача. Старая, давно 
забытая покупка может этому поспособствовать.
РЫБЫ 
Время отлично подходит для начала нового дела и 
общения с семьёй. Вас ожидают приятные сюрпри-
зы и интересные знакомства. Период удачен для 
покупок, заботы о здоровье, лечении. Возможны 
изменения в личной жизни. Не беспокойтесь, они в 
итоге будут приятными и лёгкими.

Календарь погоды на неделю с 21 по 27 июня
21.6
ПТ

22.6
СБ

23.6
ВС

24.6
ПН

25.6
ВТ

26.6
СР

27.6
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 741
днем 742

ночью 741
днем 741

ночью 739
днем 738

ночью 736
днем 738

ночью 738
днем 740

ночью 739
днем 741

ночью 738
днем 739

Температура 
воздуха, °C

ночью 13
днем 25

ночью 14
днем 26

ночью 15
днем 28

ночью 17
днем 25

ночью 14
днем 25

ночью 14
днем 25

ночью 15
днем 24

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-З С-З Ю-З З С-З С-З С

Скорость
ветра, м/с 7 3 4 5 4 6 4

cgms.ru

- Что может быть хуже разбитого сердца?
- Склеенные ласты! 

***
Посейдон привёл на конкурс красоты Олимпа 
Медузу Горгону. Жюри конкурса избрало её 
«Мисс Олимп» не глядя. 

***
Урок истории. Учитель:
-  Каким событием знаменит 1799 год?
Вовочка:
- Родился Пушкин.

- А 1812-й?
- Пушкину исполнилось 13 лет... 

***
- Бумеранг - уникальная вещь, только он спо-
собен возвращаться на то место, откуда 
его кинули.
- Возьми гаечный ключ, кинь вверх над собой.

***
- Почему ты так плохо относишься к окру-
жающим?
-  А зачем они меня окружили?..

***
Отправила мужа в магазин со списком про-
дуктов: картошка, сметана, лук, бекон, сыр и 
т. д. Вернулся с чипсами со вкусом сметаны 
с луком, бекона, сыра и т. д. Чипсов со вкусом 
капусты в магазине не оказалось.

***
- И зачем тебе топор?
- Вам. 
- Что???!!!
- К человеку с топором обращаются на «вы». 

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Разрозненных нас сразу уничтожат, наша сила в 
единстве, воинстве, благодушной семействен-
ности, умножающей прирост народа, да в есте-
ственном росте нашего внутреннего богатства 
и миролюбия. 

Дмитрий Менделеев

Неуважение к предкам есть первый признак ди-
кости и безнравственности. Гордиться славою 
своих предков не только можно, но и должно, не 
уважать оной есть постыдное малодушие. 

Александр Пушкин

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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Санаторий Оболсуново
в Ивановской области

приглашает на постоянную работу 
МЕДИЦИНСКИХ СЕСТЁР  

по массажу и физиотерапии. 
Соцпакет, предоставление благоустроенного жилья.

Ре
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ам
а

Справки по телефону: 8 (49343) 2-16-05

Реклама
По вопросам трудоустройства обращаться по телефону: 8 (910) 6000-594 или e-mail: hr@nhmn.ru

• ЭЛЕКТРИК - от 80 000 на руки;
• ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРИК - от 80 000 на руки;
• МОНТАЖНИК - от 80 000 на руки;
• БРИГАДИР - от 90 000 на руки;

• ЭЛЕКТРИК-МОНТАЖНИК - от 80 000 на руки;
• СВАРЩИК - от 100 000 на руки;
• ИНЖЕНЕР КИП - от 100 000 на руки;
• БЕТОНЩИК - от 70 000 на руки;

ВАХТА, 
ПРОЖИВАНИЕ 

ЗА СЧЁТ 
РАБОТОДАТЕЛЯ

• ИЗОЛИРОВЩИК - от 80 000 на руки;

На строительный объект (битумный терминал) в п. Хотынец  требуются:

Операторы линии, рабочие цеха, водитель на погрузчик. 
Подача тары на линию, сбор коробов, укладка в короба, 

заклейка скотчем, формирование паллет и др. 

Телефоны для связи: 8 (910) 592-52-64, 8 (925) 443-73-69

Пищевому производству в Калужской области, в г. Боровске требуются:

Выплата дохода 2 раза в месяц.  
Рассмотрим бригаду 

от 5 до 7 человек, 
компенсируем жильё 

для бригады.

График 5х2.

Реклама

13 июня на 75-м году жизни скончался почёт-
ный работник жилищно-коммунального хозяйства 
России 

Иван Николаевич ЖИХАРЕВ. 
Иван Николаевич внёс огромный вклад в раз-

витие жилищно-коммунального хозяйства Бел-
городской области. Его деятельность на госу-
дарственной должности начальника управления 
жилищно-коммунального хозяйства региона отли-
чалась последовательностью и настойчивостью в 
проведении реформы жилищно-коммунального хо-
зяйства на территории нашей области. И по итогам 
работы 2006 и 2008 годов, благодаря трудолюбию, 
полной самоотдаче делу и выдающимся личност-
ным качествам Ивана Николаевича, жилищно-
коммунальная отрасль Белгородской области на-
граждена дипломом Высшей степени. Достижения 
Белгородской области в области реформирования 
жилищно-коммунального хозяйства в 2008-2009 годах высоко оценены Министер-
ством регионального развития Российской Федерации. 

Всю свою жизнь Иван Николаевич бесконечно преданно отдал служению вы-
бранному делу и людям, и за достигнутые трудовые успехи, огромный личный 
вклад в развитие жилищно-коммунального хозяйства и многолетнюю добросо-
вестную работу ему было присвоено звание «Почётный работник жилищно-ком-
мунального хозяйства России». Также Иван Николаевич был награждён медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени, почётной грамотой губернато-
ра Белгородской области.

Коллектив министерства ЖКХ Белгородской области глубоко скорбит и выра-
жает искренние соболезнования родным и близким. 

- Мы здесь бываем практически каж-
дый день, иногда и два раза в день.  Нра-
вится проводить здесь время с детьми. 
Детям нравится, нам нравится, - таково 
мнение одной из посетительниц парка. 

 В «Берегах» есть всё для семейного 
отдыха: оборудованный пляж с шезлон-
гами и зонтами, велодорожки, спортив-
ные площадки и даже небольшие кафе. 
Каждый найдёт тут что-то интересное.

Здесь много детей. Особенно нравит-
ся им бегать около фонтана, заниматься 
на турниках. 

Омрачить отдых может только сигнал 
ракетной опасности. Но на такой случай 
здесь установлены укрытия.

Безопасность на воде обеспечивают 
спасатели. 

- Следим за безопасностью отдыхаю-
щих, смотрим, чтобы никто не утонул, - 
говорит спасатель водно-спасательной 
станции Даниил Матыцин. - Сегодня, 
к счастью, никаких нарушений не было, 
отдыхающие ведут себя хорошо. 

Кто-то предпочитает занятия спор-
том: играют в волейбол, настольный 
теннис. Благо, для этого есть все усло-
вия. Здесь не бывает пусто ни в выход-
ные, ни в будни. 

Отдыхающие довольны: 
- Вода изумительная, пляж прекрас-

ный, песочек, красота. Настроение всё 
равно, несмотря на обстрелы,  есть. Мы 
продолжаем жить.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО АНТОНА ГРЕБЕННИКОВА

День на «Берегах»
 ► Если у вас есть свободное время, но вы не знаете, как его 

провести, смело отправляйтесь на «Берега». Здесь вы точно 
найдёте, чем себя занять с утра и до самого вечера.


